



ACCIÓN CATÓLICA ARGENTINA

Consejo Nacional

Memoria 2010

> **Introducción**

*El año 2010, estuvo especialmente marcado por la celebración del Bicentenario de la revolución de Mayo, acontecimiento que la Acción Católica asumió como el marco general de todo su accionar y del que participó activamente en todos sus niveles. Esta actitud quedó expresada en lo que se aprobó como la idea fuerza hacia fuera: **Vivamos el Bicentenario en justicia y solidaridad promoviendo la vida, la familia, la inclusión social, la educación y el trabajo.***

Este año fue, además, un tiempo pleno de realizaciones y de consolidación de muchos proyectos, lo que creemos que dio por resultado una configuración muy sólida de la Acción Católica no sólo en el ámbito eclesial, sino también en el de la sociedad civil.

En el primero de ellos, nuestra Institución ha participado de organismos de relevancia y se ha destacado por su ineludible trabajo por la afirmación de la comunión eclesial.

En la vida social, ha desarrollado una ingente tarea en el plano de anunciar la propuesta del Evangelio en las instituciones de la República, cuando han aparecido propuestas contradictorias con el orden natural y atentatorias de los derechos humanos, especialmente en lo que hace a la promoción, cuidado y defensa de la vida humana.

En el plano específicamente institucional, las Áreas están consolidando sus proyectos apostólicos-formativos con el firme propósito de profundizar los aspectos esenciales de nuestro carisma. En ese tema es de destacar la propuesta de un proyecto formativo integral para toda la Institución que será considerado en la Asamblea nacional de abril de 2011.

Se ha incrementado el contacto personal con los organismos de conducción diocesanos, lo que significó un enriquecimiento recíproco.

Toda esta tarea estuvo iluminada por la visión institucional: La Acción Católica Argentina, en el Bicentenario de la Patria, desde el Evangelio, se compromete a promover la vida, la familia, la inclusión social, la educación y el trabajo, en un marco de justicia, solidaridad, diálogo y amistad social que favorezca el respeto por las instituciones básicas de la Nación, para consolidar cambios significativos de la realidad, lo que constituye la esencial referencia de su accionar pastoral y evangelizador.

En la Memoria que a continuación ponemos a la consideración de ustedes, se describen sintéticamente los hechos y acciones más significativas implementadas desde el Consejo Nacional, las Comisiones de cada una de las Áreas y los Equipos.

> **Vida Institucional**

Presencia en las diócesis

La Acción Católica está presente en cincuenta y tres diócesis. En treinta y siete de ellas, hay Consejos Diocesanos plenamente constituidos. En tanto que en otras siete, existen comisiones diocesanas de Áreas, y en otras nueve, hay expresiones parroquiales.

Se continuó con la realización de tareas de promoción en las diócesis de Río Negro, San Carlos de Bariloche, Neuquén, Río Gallegos, Azul y Catamarca, tarea comenzada en años anteriores, y donde empezaron a concretarse grupos de militancia.

Asamblea Nacional

Dentro de la vida institucional, la Asamblea Nacional ocupa un lugar significativo, habida cuenta que se constituye en el organismo máximo de conducción de la Acción Católica, ya que en ella se consideran y se definen los proyectos con los que se define el accionar de todo el año.

La XLIII° Asamblea Nacional tuvo lugar en Pilar (Pcia. de Bs. As.), en el fin de semana del 17 y 18 de abril y se aprobaron la Memoria y el Balance del año 2009, como así también el Presupuesto para el año 2010.

Los temas institucionales considerados son los siguientes:

- a. *Determinación de la Visión institucional 2010-2012*

VISION 2012

“La Acción Católica Argentina, en el bicentenario de la Patria, desde el Evangelio se compromete a promover la vida, la familia, la inclusión social, la educación y el trabajo, en un marco de justicia, solidaridad, diálogo y amistad social que favorezca el respeto por las instituciones básicas de la Nación, para consolidar cambios significativos de la realidad”.

IDEA FUERZA HACIA FUERA:

“Vivamos el Bicentenario en justicia y solidaridad promoviendo la vida, la familia, la inclusión social, la educación y el trabajo”.

META HACIA FUERA:

“Que a largo de este año, cada comunidad de Acción Católica asuma el protagonismo y la participación ciudadana para poder dar respuesta a por lo menos dos de los desafíos planteados en la Visión”.

IDEA FUERZA HACIA ADENTRO:

La Acción Católica formadora de laicos:

- *que en la **contemplación** redescubre su encuentro con Cristo y con los hermanos,*
- *que en la **comunión** profundiza su servicio en la Iglesia y para el mundo,*
- *y en la **misión** anuncia la alegría de ser discípulos misioneros.*

META HACIA ADENTRO:

Que a largo de este año, cada comunidad de Acción Católica nutra su Encuentro con Jesús en la Palabra, los sacramentos y la formación, para vivir según el Espíritu, redescubriendo la pasión por el anuncio del Evangelio.

Los otros temas institucionales considerados fueron los siguientes:

- a. *Creación de una comisión ante la posibilidad de reforma estatutaria*
- b. *Responsabilidades de los Consejos (los servicios directivos)*
- c. *Determinación del tema para la Campaña 2010-2011*

Luego de un proceso participativo, queda definido el tema para la Campaña 2010-2011:
POBREZA E INCLUSIÓN SOCIAL

- d. *Aportes a la pastoral orgánica de la Iglesia.*
- e. *Presentación de proyectos del Consejo Nacional en ejecución.*

Jornadas de reflexión

El Consejo Nacional, además de sus reuniones habituales (los primeros y terceros martes de cada mes) realizó el 6 de marzo una jornada de reflexión.

El 20 de febrero se realizó otra jornada, pero en ésta se convocó a toda la dirigencia nacional.

Estas jornadas son sumamente útiles ya que consolidan la unidad en la conducción y facilitan la participación de toda la dirigencia nacional.

ENCUENTROS

Encuentro de Verano (Aspirantes y Jóvenes)

Se realizó del 8 al 10 de enero en Los Potreros, Pcia. de Córdoba. Participaron alrededor de ciento sesenta dirigentes de todo el país. El contenido fue el siguiente: el día viernes, un panel sobre el Bicentenario de la Patria, a partir de una triple mirada: desde los laicos, desde la Iglesia y desde la sociedad; luego tuvo lugar un momento de oración (encuentro con Jesús). Por la noche, luego de la misa, se realizó una velada con diferentes opciones. El sábado estuvo destinado al trabajo de las Áreas, la misión y el año sacerdotal. En el día domingo se realizaron algunas actividades por Áreas, y un a charla sobre el rol del dirigente que fue compartida por todos los participantes.

Encuentro de Adultos, Sectores y Responsables de Formación

Se realizó el 20 y 21 de marzo en la Villa Marista de Luján con la presencia de aproximadamente doscientos cincuenta dirigentes de todo el país.

Encuentro de docentes del NOA

Se realizó en el mes de mayo en la diócesis de Concepción. Las evaluaciones fueron coincidentes en el sentido de que el Encuentro cumplió con las expectativas, aunque se solicitó que se aumentaran los espacios para talleres y debates.

Participaron un total de ciento setenta y seis personas, de las cuales ciento cuarenta y cinco eran docentes y directivos, y treinta y uno, alumnos.

Encuentro del SETRAC

Se realizó el 11 y 12 de setiembre en la ciudad de La Plata.

Los dos temas principales del Encuentro fueron la participación de los trabajadores en la vida de las empresas, y la dignidad de la mujer trabajadora y la igualdad de sus derechos.

Mons. Héctor Aguer tuvo a su cargo la iluminación del Encuentro, y Emilio Inzaurraga hizo la presentación formal del mismo indicando sus objetivos y el papel del SETRAC en el marco de la vida institucional.

Especialmente invitado, participó Juan Francisco Garrido Jiménez, representante de la HOAC que forma parte del Grupo de Promoción de la Acción Católica en América. Lo hicieron también destacados profesionales expertos en los temas que fueron objeto de estudio y reflexión en el Encuentro.

Se realizaron mesas redondas y debates de los temas expuestos. Fue especialmente invitado el Ministro de Trabajo de la Pcia. de Buenos Aires, Dr. Oscar Cuartango.

El cierre del Encuentro, en el mediodía del domingo 12 de setiembre estuvo a cargo del Secretariado Nacional del SETRAC.

Encuentro de Presidentes

Tuvo lugar durante los días 30 y 31 de octubre en la Casa San Pablo, de la Arquidiócesis de Córdoba.

Los ejes fundamentales del Encuentro fueron: itinerario formativo, formación de dirigentes, promoción institucional, comunión y evangelización.

Tuvieron relevancia especial la presentación de la propuesta de un itinerario formativo para toda la Institución, que será considerado en la Asamblea nacional de abril de 2011. Otros temas significativos fueron todo lo referido a la Campaña y a la prioridad Vida. Todo lo referido a las comodidades de la casa y su infraestructura se las consideraron como muy adecuadas para la realización del Encuentro. Se hizo notar la ausencia de algunos Presidentes, pero en general la asistencia estuvo dentro de los parámetros habituales.

Muy buen clima de trabajo, al igual que la actitud positiva para el mismo.

Campaña

Tal como lo expresáramos en Memorias anteriores, ha sido un acierto estratégico, pastoral y evangelizador la decisión del Consejo Nacional de realizar campañas anuales.

Ello ha posibilitado no sólo que la Acción Católica se hiciera presente en la sociedad de una manera prioritariamente propositiva y con un claro sentido de servicio, sino que también ha posibilitado que sus dirigentes y militantes hayan podido profundizar sus conocimientos acerca de los temas propuestos y también que hayan impulsado su quehacer evangelizador.

En la Asamblea Nacional, luego de un productivo trabajo participativo se decidió que el tema de la Campaña era: **Pobreza e inclusión social**.

A partir de esa resolución, el Consejo Nacional creyó oportuno determinar que la extensión de la campaña abarcara desde junio de 2010, hasta agosto de 2011, para permitir una mejor implementación de la misma.

La campaña se presentó para la Región Metropolitana, el 6 de agosto en la sede del Consejo de Buenos Aires. En la misma se presentaron diversas experiencias relacionadas con el lema. Se editó un DVD con todo el material presentado en el acto, que fue enviado a las diócesis.

Se pidió el aporte de los Consejo Diocesanos para que enviaran precisiones acerca de la temática ya decidida. Se conformó un grupo de trabajo que recibió esos aportes, y con todo ese material, definió lo que habría de ser el lema de la Campaña: **"La pobreza duele. Construimos una Nación sin excluidos"**.

El grupo de trabajo continuó su tarea y elaboró el material de concientización para nuestros dirigentes y militantes.

Un primer paso concreto fue la participación activa de la Acción católica en la Colecta Más por Menos.

Dicho material ya se ha distribuido a todas las diócesis y consta de un folleto de presentación y de tres fichas referidas a: **Pobreza y vida; pobreza y exclusión en niños y jóvenes, y pobreza y medio ambiente**.

Además surgió la propuesta de compartir esta preocupación por la pobreza con otras organizaciones que estuvieran dedicadas al tema. Se buscaba poner en común las acciones; pensar el tema de la Navidad solidaria y asumir el tema de las políticas públicas.

Respecto de la Navidad solidaria, se imprimió una tarjeta de salutación, cuyo figura central fue un pesebre premiado en el Certamen Educar para la Paz.

Con relación al tema de la asunción de las políticas públicas, se mantuvo una reunión con el Lic. Daniel Arroyo, quien facilitó nombres de algunos funcionarios con los que se podría mantener reuniones a los efectos de compartir información.

También se elaboró un listado de ONGs que serán convocadas a una reunión a fin de visibilizar propuestas.

Al término de las vacaciones se reanudarán todos los contactos. Entre los varios temas a resolver está el del díptico para la difusión pública, que debería estar definido para el mes de marzo.

Visión 2010-2012

Tal como se mencionó en el ítem de la Asamblea Nacional realizado el 17 y 18 de abril, la visión 2010-2012 quedó definida de la siguiente manera:

“La Acción Católica Argentina, en el bicentenario de la Patria, desde el Evangelio se compromete a promover la vida, la familia, la inclusión social, la educación y el trabajo, en un marco de justicia, solidaridad, diálogo y amistad social que favorezca el respeto por las instituciones básicas de la Nación, para consolidar cambios significativos de la realidad”.

Planificación de las Áreas

En dos reuniones del mes de noviembre del Consejo Nacional, los Responsables de cada una de las Áreas presentó la planificación para el año 2011.

Todo ello resulta de gran importancia, no sólo por el compartir las acciones imaginadas para el año que viene, sino que esto está en directa relación con tema del presupuesto. Al realizarlo, se debe analizar no sólo el aspecto pastoral apostólica, sino también el presupuestario. Por ello se habló más específicamente de una planificación presupuestada.

Credencial institucional

El Consejo Nacional ha venido insistiendo en los últimos años respecto de la necesidad de que los miembros de la Institución estén debidamente registrados, esto no sólo por un tema de orden interno: es fundamental saber cuántos somos; sino fundamentalmente por requerimientos legales que lo hacen obligatorio.

Se definió que la credencial tendría validez hasta la Asamblea Federal del 2012.

Al finalizar el año se encontraban acreditados alrededor de ocho mil miembros.

Reforma estatutaria

Había surgido la inquietud en la Asamblea Nacional del mes de mayo de 2009, la posibilidad de analizar una posible reforma estatutaria. Al respecto, se le encargó el tema al Secretario del Consejo Nacional, Ignacio del Castillo, quien recogió todas las propuestas que se habían recibido en años anteriores, con más las que llegaron en tiempos más recientes. Con todo ello, preparó un documento de trabajo, y convocó a una reunión a un equipo de trabajo, integrado con las personas que se habían ofrecido para tal tarea.

Continuarán el año próximo para determinar si efectivamente se dan las condiciones para iniciar el proceso de reforma.

Cardenal Eduardo Francisco Pironio

En el marco de la causa de su beatificación, se celebró en la Basílica Nacional de Luján una misa en recordación del 12^a aniversario del fallecimiento del Cardenal.

En la ocasión se distribuyeron gran cantidad de estampas alusivas.

Instituto de Formación Política

Metas propuestas 2010

- Darle al Instituto un perfil político y social que amplíe el margen de su propuesta formativa.
- Reformular el curso de formación política modularmente a fin de hacer sostenible su desarrollo a nivel académico y económico (base 15 alumnos para iniciar-los números cierran con 6 alumnos).
- Brindar nuevos servicios formativos.

- *No generar nuevas sedes, -a menos que se soliciten-sino ofrecer el “paraguas” de las sedes existentes.*
- *Generar nuevos vínculos académicos con otras universidades confesionales o nacionales.*
- *Buscar apoyo económico por medio de subsidios o fondos de becas.*
- *Poner en refuncionamiento el Consejo Asesor.*
- *Incrementar en un 10% los canales de promoción.*

Acciones desarrolladas

- *Cursos modular para políticos: Módulo Seminario de Contexto Argentino.*
- *Seminario de Contexto Internacional.*
- *(En la sede nacional y en Lujan se dictaron de modo intensivo. Paraná lo dictó intensivo en la ciudad de Federal (Entre Ríos) y desde la sede nacional con un equipo mixto de docentes de Nacional y Rosario se dictó en Resistencia y Roque Sáenz Peña (Chaco).*
- *Curso para Líderes sociales en la Argentina del Bicentenario (a distancia).*
- *Curso para Dirigentes barriales (Luján).*
- *Seminario de Oratoria (Nac).*
- *Curso de Doctrina Social de la Iglesia (1 y 2) a distancia.*
- *Diplomatura en gestión pública (sede Rosario).*
- *Seminario de políticas legislativas (sede Lujan).*
- *Seminario de Gestión Pública (dictado en San Francisco con equipo de sede Nacional).*

*Asistieron a nuestros cursos a lo largo de todo el país durante el 2010: 250 alumnos
No pudieron realizar actividades Lomas de Zamora y Salta.*

Los Convenios que avalan nuestra propuesta o con quienes trabajamos en común algunas acciones a lo largo del país son:

- *UCA*
- *UC Córdoba*
- *Universidad Nacional del Chaco Austral (desde 2010)*
- *Universidad Nacional del Nordeste(desde 2010)*
- *UC Salta*
- *Universidad Nacional de la Matanza (desde 2010)*
- *Fundación Civilidad*
- *Ateneo Cultural Cristo Rey(San Francisco)*

Se invitó a formar parte del Consejo Asesor a la Lic Laura Tagina, pero no se logró la meta de poner en funcionamiento el Consejo Asesor, sino que se trabajó asistemáticamente con consultas a especialistas en diversos temas que abarca el Instituto. La diócesis de Avellaneda -Lanus inició los pasos para trabajar con el IFP y establecer convenio con la Universidad de Avellaneda. Incrementamos los canales de difusión de nuestros cursos a través de nuevas bases de datos

Certamen Juvenil de Gestión Empresarial “Esperanza de desarrollo”

Durante el año se continuó desarrollando con creciente éxito esta iniciativa de nuestra Institución en conjunto con la Asociación Cristiana de Jóvenes (ACJ,/YMCA).

Participaron equipos de distintas diócesis del país, integrados por alumnos de los últimos tres años de la escuela secundaria, o polimodal.

Como en años anteriores, la final, entre cinco equipos, se desarrolló en la ciudad de San Carlos de Bariloche, en la sede de la Universidad FASTA.

Certamen “Educar para la paz”

Al igual que el Certamen Juvenil de Gestión Empresarial, este Certamen es otra iniciativa de la Acción Católica y la Asociación Cristiana de Jóvenes.

Está destinado para alumnos de escuelas primarias y secundarias de gestión estatal o privada con el objetivo de poder expresarse a favor de la paz, a través de dibujos o comics.

*El lema fue: **¡Si quieres la paz, protege la creación!***

Se presentaron alrededor de seiscientos dibujos en las distintas categorías.

Ambas iniciativas son expresiones del propósito de nuestra Institución de estar presente en los diferentes ámbitos de la sociedad a partir de servicios concretos.

Jornada Mundial de la Juventud

Cada tres años el Papa invita a los jóvenes de todo el mundo para que acudan a una determinada ciudad para tener un encuentro personal con Cristo. La Jornada Mundial de la Juventud es un gran encuentro de jóvenes de todo el mundo en torno al Papa cuya finalidad prioritaria es dar a conocer a todos el mensaje de Cristo.

Bajo el lema “Arraigados en Cristo, firmes en la fe” se realizará la Jornada Mundial de la Juventud 2011, los días 16 a 21 de Agosto próximo, en la ciudad de Madrid.

Están convencidos, como el Santo Padre, de que la “Jornada Mundial de la Juventud se transformó en un nuevo Pentecostés, que impulsó la misión de los jóvenes, llamados a ser apóstoles de sus coetáneos, como tantos santos y beatos y, en particular, el beato Pier Giorgio Frassati”.

Es el deseo de los Jóvenes de la Institución que este nuevo Pentecostés prometido a los jóvenes del mundo, pueda alcanzar a nuestra Acción Católica Argentina, transmitido desde quienes tengan la gracia de vivirlo, al resto de nuestras comunidades. Es por esto que desean proponerles que todos los interesados que tengan la posibilidad de viajar puedan participar juntos, como comunidad nacional. Desean también compartir esta experiencia con otros Jóvenes de Acción Católica del mundo.

Para ello, han ofrecido, a través de una empresa de viajes, la posibilidad de participar de tan significativa Jornada.

Stand en el Curso de Rectores de Consudec en Salta

Como ocurre hace ya varios años, la Acción Católica estuvo presente en el Curso de Rectores que organiza Consudec. En esta oportunidad se realizó en Salta. Nuestra Institución contó con un stand donde se distribuyó material informativo, especialmente en lo que hace a los Certámenes, ya que el Curso de Rectores es un ámbito más que apropiado para la difusión de los mismos. Para la atención del stand, fueron convocados algunos dirigentes de la Región NOA: entre ellos, Carlos Bulacios y Carlos Villafañe.

Premio “Magnificat

Nuestra Institución ha seguido auspiciando el concurso organizado por ARCA (Asociación de Radiodifusoras Católicas Argentinas) y que entrega el Premio Magnificat a programas de radios que destaquen y promuevan valores humanos.

Cabaña Pío XI

La cabaña Pío XI, ubicada a orillas del lago Mascardi, sigue cumpliendo una inestimable tarea al recibir, especialmente en la época veraniega, a cientos de militantes que viven la enriquecedora experiencia de la vida campamentera.

Se le han hecho algunas mejoras para mayor comodidad de los que utilizan sus instalaciones y el ámbito que la rodea, y se han aprobado presupuestos para continuar con las mejoras. Si bien debe destacarse que hay obras urgentes que deben realizarse, fundamentalmente, la que hace al pozo y cámara séptica.

En la temporada 2010 pasaron por la Cabaña alrededor de 150 acampantes.

Página Web

La página Web es un medio de comunicación que por sus características es consultada por innumerables miembros de la Institución y por personas vinculadas a la Iglesia.

Si bien es un medio muy consultado y utilizado, desde fines del año tiene un nuevo diseño, lo que permite una consulta más ágil y rápida.

Se puede encontrar en ella no sólo con todo lo relacionado con la vida de la Acción Católica, sino también temas formativos, el Evangelio del día, noticias eclesiales, realización de encuentros, cursos, la biblioteca del dirigente, los documentos del Papa vinculados con la Acción Católica, y la nómina de publicaciones institucionales.

Desarrollo de fondos

Entendemos que fue un salto cualitativo haber tomado la decisión de acercar a la vida de la Institución a un profesional dedicado a la gestión del desarrollo de fondos.

Significa haber encarado un trabajo que puede facilitarle a la Acción Católica un accionar más previsible, pensando en un futuro posible.

La experiencia asumida se continuó también durante este año, y si bien los resultados no han sido los esperados, se replantearán las estrategias para obtener mejores resultados, durante el primer semestre del año.

Donantes individuales - Sumemos ACA

Se trata de un mecanismo que es utilizado por algunas empresas y fundaciones para incrementar sus ingresos.

Consta de tres etapas: la primera, donde se trata de conseguir los primeros cien aportantes (entre amigos y conocidos); la segunda, donde se amplía el espectro de los aportantes, y finalmente, la tercera, donde se compartiría con las diócesis, distribuyendo lo recaudado en partes iguales. Se cobra el aporte a través de la tarjeta de crédito.

A cada aportante se le distribuye un folleto explicativo del sistema que contiene además las actividades de la Institución.

Se hará una experiencia piloto compartida con la diócesis de Lomas de Zamora.

Nuestras Revistas

Las revistas de publicación periódica que aparecieron durante el año, fueron:

- *Crecer: Área Adultos: (cuatro números)*
- *Signo: Área Sectores : (tres números)*
- *Queremos Compartir: Sector Rural (dos números)*

Biblioteca Mons. Manuel Moledo

La biblioteca funciona en la sede y su objetivo es preservar la historia de la institución, brindar apoyo bibliográfico a los dirigentes nacionales en sus tareas específicas, facilitar a los alumnos que asisten a los cursos del Instituto de Formación Política, libros, publicaciones y documentos del Magisterio de la Iglesia referentes a las materias de sus estudios.

Eventualmente se reciben consultas de investigadores interesados en informarse acerca de la historia de la institución, a la que consideran un elemento importante en la vida Iglesia en la Argentina, como así también sobre el desarrollo de acción de los laicos desde 1930 en adelante. Destacamos que estas consultas han sido realizadas en su mayoría no por graduados de universidades católicas.

Respondiendo al pedido reiteradamente formulado, la biblioteca ha iniciado la digitalización de la Boletín de la Acción Católica Argentina, cuya publicación se inició en 1931, fecha de su fundación. .

Reiteramos el pedido formulado en otras oportunidades. La colección de publicaciones de la institución tiene omisiones importantes. Agradeceremos a quienes posean colecciones de estas publicaciones que se comuniquen con nosotros. Eventualmente podríamos acordar tomarlas en préstamo para su digitalización. El proceso que se utiliza no daña en absoluto el material a ser digitalizado.

Visita de un representante de la HOAC

Durante el mes de setiembre tuvimos la grata visita de Juan Francisco Garrido Jiménez, que es miembro de la HOAC (Hermandad Obrera de Acción Católica) y que forma parte del grupo de la promoción de la Acción Católica en América Latina. Estuvo especialmente invitado a participar del Encuentro del SETRAC que se realizó en la ciudad de La Plata. Durante su estadía en nuestro país, y acompañado por miembros del Sector, conoció algunas realidades sociales vinculadas con el mundo del trabajo, como así también visitó algunas diócesis. Además participó de una reunión en la sede del Consejo Nacional.

La Acción Católica y la actualidad

La Acción Católica sigue seriamente comprometida con la realidad de nuestro país. Sigue participando y aportando en diferentes instancias de diálogo, como el Diálogo Ciudadano, la Comisión Nacional de Justicia y Paz, la Mesa de Coordinación de Organismos Eclesiales y el Deplai.

Durante el año 2010, el Consejo Nacional emitió una serie de declaraciones sobre diversos temas, como fueron: “la realidad del país”, “para el Día del Trabajo”, y para “el Bicentenario de la Patria”. También el Consejo Nacional emitió un comunicado de solidaridad con la Presidente ante la muerte del expresidente Néstor Kischner.

Además de ello, la Acción Católica ha mantenido a lo largo del año un fluido diálogo con otras instituciones y asociaciones, religiosas y de la sociedad civil, tendiendo a establecer puntos de contacto que hagan al bien común, a saber: Red Solidaria, AMIA, Caritas; Comisión Nacional de Justicia y Paz, Pastoral Juvenil, ACDE, Conciencia, Scouts de Argentina, Colegio Marín, UCA, YMCA, CONSUDEC, Editorial San Pablo, UMOFC, Editorial Ágape, Mesa Argentina de Organizaciones de Mujeres, Federación de Círculos Católicos de Obreros, YWCA y Correo Argentino.

Bicentenario de la Patria

La Acción Católica tiene muy asumido su compromiso el sentido de trabajar por la comunión eclesial. En esa línea de pensamiento hay que mencionar la activa participación que tuvo junto al Deplai en la organización del acto cívico ciudadano que se realizó en Luján el 8 de mayo, celebrando y festejando, desde el espíritu laical, el Bicentenario de la Patria.

El acto se organizó prioritariamente para la región Metropolitana, y para que tuviera un verdadero sentido federal, se le solicitó a los obispos que realizaran actos similares en las diócesis respectivas.

El Consejo Nacional trabajó fuertemente en la preparación y organización de esta celebración, promoviendo entre los Consejos, la participación activa de dirigentes y militantes.

El acto resultó ciertamente una fiesta de homenaje y reconocimiento de los laicos a los doscientos años de la Revolución de Mayo.

La celebración cumplió con su objetivo de constituir una expresión federal, y de ser un vínculo de comunión en el laicado. Fueron numerosas las diócesis y parroquias en la que se celebró la misma.

Prioridad Vida

*En el convencimiento de que la vida humana es el primer y fundamental derecho humano, y a fin de ir generando criterios y acciones positivas respecto del tema, el Consejo Nacional entendió conveniente involucrar todo el accionar referido al tema de la promoción y defensa de la vida, en el ámbito de una Campaña denominada **Prioridad Vida**.*

Esta campaña tiene como objetivos:

A) **SENSIBILIZAR** sobre el Valor de la Vida difundiendo mensajes a la mayor cantidad de posible

B) CONCIENTIZAR: *formándonos para opinar y participar con fundamentos y juicio crítico.*

C) PETICIONAR: *ante las autoridades por la responsabilidad que les compete en el respeto y defensa del VALOR INALEANABLE DE LA VIDA.*

D) ORAR, *para rogarle al Padre que nos ilumine y ofrecerle todo nuestro accionar. Los recursos serán enviados vía e-mail, se difundirá en facebook, y en toda herramienta que pueda servir como canal de comunicación. Además, se subirá todo el material a la página web para que las diócesis puedan contar con el mismo. En la medida que surjan **otras acciones**, algunas de las cuales se están planificando conjuntamente con los organismos de pastoral, o iniciativas de distintas organizaciones, se irán comunicando, siempre bajo el asunto: **PRIORIDAD VIDA**. **Esta acción sistemática, se inició en el DIA DE LA MADRE**, con el primer flyer para difundir a todos los contactos vía e-mail y que se podrá imprimir para distribuir en los ambientes y comunidades, estableciendo así un dialogo evangelizador sobre el VALOR DE LA VIDA.*

B) *LA idea es Incluir en esta acción, la difusión a los medios de prensa e invitar a imprimir el mismo para entregar en los ambientes de vida, en la vía pública y en las comunidades. Se les pide a los dirigentes diocesanos que sean canales de difusión del mismo a todos los contactos que puedan.*

Como expresión de ese compromiso a favor de la vida, la Acción Católica desarrolló una ingente tarea, junto con otras organizaciones de la Iglesia, como la que realizó en el ámbito de actuación del Deplai, y así también con otras, no tan vinculadas oficialmente, pero que igualmente asumieron compromisos muy firmes y decididos en la promoción y defensa de la vida (Familias Argentinas, etc.).

Resultado de todo ello, fue el proyecto de ley a favor de la mujer embarazada que ya cuenta con estado parlamentario, y que ya fue girado a las respectivas comisiones parlamentarias.

Se ha incorporado a la página web el material proveniente de diferentes organizaciones, con el único cuidado de que estén en sintonía ideológica con el pensamiento del Consejo Nacional.

También se promocionó la Vigilia de Oración propiciada por la Santa Sede para el 27 de noviembre como comienzo del Año de la Vida, pidiéndole a los Consejos Diocesanos que se sumen a la que organice cada obispado.

Ley modificatoria del Código Civil que permite el casamiento de personas de igual sexo.

Al plantearse a nivel parlamentario el proyecto de ley que permitía la modificación del Código Civil a fin de permitir el casamiento de personas de igual sexo, la Acción Católica desarrolló una comprometida tarea a favor del casamiento heterosexual, dividiendo su accionar en diferentes frentes: uno, de orden interno, tuvo que ver con la concientización de dirigentes y militantes, proporcionándoles un variado material, donde se podían encontrar sólidos argumentos de carácter jurídico, de orden natural y también teológicos.

Se realizaron encuentros con los presidentes de la región Metropolitana a efectos de movilizar a los dirigentes y militantes para una participación activa y propositiva.

Se promovió orgánicamente la firma de planillas que distribuyó la Universidad Católica a favor del casamiento heterosexual.

Otro frente estuvo destinado a priorizar el espíritu de comunión, en el encuentro con otras realidades de Iglesia. Ello así, se trabajó en conjunto con el DEPLAI y con otros movimientos de Iglesia, en diversas acciones, como por ejemplo, la participación en las audiencias públicas realizadas en diferentes provincias. También se trabajó con otros credos, especialmente con las iglesias evangélicas. Se participó del acto organizado por las mismas en el Congreso.

Una expresión de ese trabajo en común, fue el acto organizado para el 13 de julio en la Plaza de los Dos Congresos, donde se leyó un documento, se proyectaron videos de los actos que se realizaron en diferentes diócesis, y actuaron algunos grupos musicales.

Aun con las dificultades encontradas para la realización del acto, aun en el ámbito eclesial, se pudo señalar lo siguiente:

Se anotaron como hechos positivos:

- una genuina movilización laical
- se generó un encuentro y diálogo entre diferentes realidades de Iglesia que resultó muy positivo y que habría que continuar.
- se generó una dinámica de mostrar públicamente la fe, que no debería constituir un hecho aislado sino permanente
- mantener el criterio de proclamar la fe como propuesta, respetando la libertad del otro

Entre lo que apareció como negativo se anotó:

- falta de estrategias adecuadas
- tardía reacción de estructuras y personas
- actitud dubitativa y o temerosa de obispos y presbíteros
- pobre conocimiento del tema entre los católicos.

Han quedado algunos desafíos que es importante tener en cuenta:

- consolidar y profundizar los espacios de opinión y diálogo, y abrir los que sean necesarios, especialmente en las diócesis
- asumir la agenda de temas prioritarios que ya existe: vida- inclusión- familia y educación
- producir y difundir material formativo referido a los temas de la agenda
- tener una mirada prospectiva de la realidad, para no estar siempre detrás de agendas preparadas por otros.

La sanción de la ley del matrimonio igualitario configura un serio desafío para todos los cristianos, que significa reafirmar nuestra identidad y proponer a toda la sociedad la vivencia del Evangelio.

Programa: *Votá, tu voto vale*

*A raíz de la solicitud formulada por la Comisión de Justicia y Paz, se preparó un programa que reactualiza la Campaña *Votá, tu voto vale*, que pretendía brindar formación e información a los*

ciudadanos, señalando también la necesidad de evaluar el perfil de los candidatos y el análisis de las plataformas.

En esta actualización se le agrega orientaciones para ejercer un voto responsable, y orientaciones para participar como autoridades de mesa.

Los promotores del programa son la Acción Católica y la Comisión Nac. de Justicia y Paz.

Se propone la participación de: DEPLAI, Caritas, Misiones Rurales, Diálogo Ciudadano, la Cámara Nacional Electoral, Pastoral Juventud, Fund. Americana para la Educación, Scouts, Conciencia, Poder Ciudadano, Jóvenes del Bicentenario.

Para tener cuenta: hacer más popular el lenguaje, y evitar que se transmita un perfil político.

Una síntesis de las etapas del programa es la siguiente: noviembre/diciembre: conformación del equipo y diseño; enero/marzo: producción (página web y material de formación); marzo/abril: sensibilización interna; mayo/junio: intervención pública.

Congreso de Doctrina Social

Organizado por la Universidad Católica Argentina, La Comisión Episcopal de Pastoral Social y la Comisión Nacional de Justicia y Paz, se realizará un Congreso de Doctrina Social de la Iglesia. El mismo tendrá lugar el 7 y 8 de mayo en la ciudad de Rosario.

La Acción Católica ha participado desde el inicio en su organización, y tiene un lugar destacado en el equipo de contenidos, como así también tendrá a su cargo la coordinación de varios talleres.

Celebración de Cristo Rey

Como ya es habitual, la Acción Católica festejó el día de Cristo Rey con una celebración eucarística que se realizó el martes 16 de noviembre en la Catedral de Avellaneda Lanús, y a la que fueron invitados los Consejos de la Región Metropolitana. La idea para el futuro, es que este festejo vaya rotando por diferentes diócesis del país, a fin de otorgarle un carácter más federal, como a muchas de las actividades que se realizan.

La celebración fue filmada y transmitida por los canales 7 y 21, y el ámbito de la Catedral de Avellaneda Lanús resultó un marco muy adecuado para ello.

R.P. Oscar Varangot S.J.

El Padre Oscar Varangot ya está en el encuentro total con el Dios del Amor y de la Misericordia.

La Acción Católica Argentina, a la que el P. Varangot le entregó lo más fecundo de su vida sacerdotal, recuerda con agradecida memoria a este maestro de asesores, que desde su sencillez y humildad, tuvo el enorme mérito de acompañar a muchísimos dirigentes y militantes en su vida apostólica, acompañamiento que implicó también testimonio de vida y de palabra.

Se puede afirmar, sin grandes alardes, que el P. Varangot hizo de su vida una escuela de formación para muchos laicos que vivieron y viven su vocación en la Acción Católica.

Con él siempre se podía contar; no había impedimento para que desarrollara su tarea de formador, amigo, confesor, orientador, pero por sobre todas las cosas, sacerdote. El vivió su sacerdocio hasta el último momento, sin renunciaciones ni declinaciones.

Los que tuvimos el privilegio de conocerlo y recibir sus enseñanzas, lo recordamos con afecto fraterno; para los que no tuvieron esa dicha, sepan que el P. Varangot pertenece a esa categoría de asesor que han dejado una huella indeleble en la vida de la Institución y en la muchos laicos a lo largo y ancho de todo el país. Por cada comunidad por la que pasó, queda su recuerdo inolvidable.

Tenemos a partir de ahora un nuevo intercesor en el Cielo.

> RELACIONES CON LAS DIÓCESIS

Equipos de atención de diócesis

La modalidad asumida en el año anterior para la atención de las diócesis, ha resultado muy satisfactoria. El hecho de que cada miembro del Consejo Nacional tenga a su cargo la atención y el acompañamiento de tres Consejos Diocesanos ha dado frutos muy concretos. Entendemos que se ha incrementado la relación personal, y la cercanía, lo cual ha redundado en beneficios comunes. Aun con alguna restricción presupuestaria, las visitas han recuperado un muy buen nivel.

Asambleas Diocesanas

Las Asambleas diocesanas anuales son uno de los modos de comunicación y encuentro con las realidades de las diócesis y con los dirigentes de las mismas.

El Consejo Nacional ha participado en la mayoría de ellas, y cuando no lo ha podido hacer por dificultades extremas, le ha solicitado al Presidente diocesano que asumiera su representación.

Las Asambleas significan siempre una oportunidad de encuentro, diálogo, reflexión y participación que ayuda a profundizar y/o rectificar estrategias que lleven al cumplimiento de las líneas de acción que se votan al inicio de cada trienio.

Encuentros de verano diocesanos

Con igual espíritu de servicio y diálogo, se concretó la participación de los dirigentes nacionales de las Áreas en los llamados "encuentros de verano" que las diócesis organizan habitualmente, en los meses de febrero y marzo.

> EQUIPOS NACIONALES

EQUIPO DE FORMACIÓN

En el último Encuentro de Presidentes, realizado en Córdoba en octubre 2010, surgió como línea de trabajo "sistematizar una propuesta formativa de dirigentes (militancia, perfil, signos, vocación, tarea...) y crear instancias de formación diocesana o regionales con equipos de trabajo sustentadas por el Consejo Nacional"

La propuesta:

"ARTICULAR UN PROGRAMA SISTEMÁTICO Y MONITOREADO DE LA FORMACIÓN DE DIRIGENTES DE LOS TRES NIVELES EN QUE SE DESARROLLA LA VIDA DE LA INSTITUCIÓN".

A partir de ello, y con un esquema propuesto como iniciativa ya en dicho encuentro se elaboró un anteproyecto, para ser enriquecido por los Consejos Diocesanos dentro de un tiempo estipulado y luego elaborar la propuesta definitiva para ser tratada en la Asamblea Nacional 2011 y puesta en marcha en el segundo semestre del corriente año.

El equipo de formación, está avocado a la revisión y actualización de los recursos formativos para dirigentes existentes y a la creación de herramientas en formato digital para poder implementarse cuando el proyecto de formación de dirigentes esté en marcha.

Retiro de impacto: el equipo junto a su asesor estuvo analizando distintos retiros para poder implementar, se decidió realizar uno, que se ajuste a la realidad y a las necesidades del joven de hoy, este retiro está en proceso de revisión.

Martín Azara, miembro del equipo por el Área de los Jóvenes, pidió licencia por este año; está colaborando el profesor Leonardo Flores.

EQUIPO DE PROMOCIÓN DE ACCIÓN CATÓLICA

En diciembre de 2009 se decide en el Consejo Nacional la formación del Equipo de Promoción, con el fin de ofrecer las herramientas de la Institución a las diócesis que aún no tienen grupos. El Equipo estaría conformado con la vicepresidente segunda como coordinadora, algunos dirigentes que luego de la Asamblea de Lomas habían dejado la conducción nacional, otros que por su experiencia podían abordar del tema, y otros que se sumaron voluntariamente a la propuesta. Finalmente el equipo quedó conformado de la siguiente manera:

Coordinadora: Graciela Espinoza
Asesor: P. Luis Casella
Jorge Blanco
Gustavo Albornoz
Alejandro Madero
Marta Noce
Osvaldo González Prandi

Durante las reuniones se fue analizando la realidad nacional, las diócesis donde la ACA estaba comenzando, y los posibles lugares donde se podría formar. El equipo se contactó con los referentes, y se realizó el seguimiento de cada realidad. En síntesis, lo más destacado fue:

- **Neuquén:** ya estaban funcionando varios grupos en Zapala, Mariano Moreno, Plaza Huincul y Neuquén capital. Se continuó el seguimiento y acompañamiento.
- **Río Gallegos:** el P. Luis visitó en mayo varias parroquias de Río Grande, Río Gallegos y 28 de noviembre. Después de esta visita participaron jóvenes en la Escuela de Delegados y en el Encuentro de Verano.
- **Cruz del Eje:** el Obispo manifestó su intención de formar la ACA, ya que sólo cuenta con un grupo de adultos. Graciela realizó una visita para conversar con algunos sacerdotes y laicos que formarían los grupos.
- **Realicó, Santo Tomé, Goya:** hubo contacto telefónico, y se continuará la tarea.
- Se redactó una carta que se enviará a los Obispos que aún no tienen Acción Católica ofreciendo los servicios de la Institución.
- Se revisó el material preparado por el Equipo de Promoción del FIAC, y se utilizó como herramientas en las visitas.

EQUIPO DE ASESORES

Además de acompañar las tareas y actividades propias de las correspondientes áreas, el equipo de asesores se reunió mensualmente en la sede de Av de Mayo.

Se ha incorporado al Equipo a Mons. Horacio Benítez Astoul para acompañar el área de Adultos.

El P. Hernán Lucía a estado acompañando iniciativas que van consolidando la presencia institucional en la diócesis de Azul.

En mayo, el P. Luis Casella realizó una visita a título de promoción a la diócesis de Río Gallegos recorriendo las localidades de Río Gallegos, 11 de Noviembre, en la provincia de Santa Cruz, y Río Grande en Tierra del Fuego, animando a sacerdotes y grupos que han iniciado la vida institucional en la zona más austral del mundo.

El P. Hernán Lucía y el P. Néstor Sailer acompañaron la Escuela de Delegados realizada en Luján en julio.

Mons. Collazuol, el P. Luis Casella, el P. Abel Padín y el P. Fabián Esparafita quien acompaña el Equipo de Promoción del FIAC, han participado del VI^a Encuentro Latinoamericano del FIAC en México.

El P. Luis Casella realizó la iluminación en la reunión de Comisiones Diocesanas de Jóvenes y Aspirantes de la región Metropolitana realizado en Buenos Aires.

Mons. Collazuol participó del Encuentro de Comisiones de Jóvenes y Aspirantes en Los Potreros, Córdoba, además de hacerlo el P. Néstor Sailer y el P. Hernán Lucía.

El P. Luis Casella fue invitado y participó en agosto en una reunión de sacerdotes que organizó Radio María en la ciudad de Córdoba.

Mons. Luis Collazuol, el P. Luis Casella y el P. Ricardo Corleto participaron y acompañaron la primer experiencia de Cenáculo del área de los Adultos.

El P. Ricardo Corleto disertó en el encuentro de Comisiones Diocesanas de Adultos de la región Metropolitana que se realizó en Quilmes

> VIDA DE LAS ÁREAS

ADULTOS

La comunidad nacional de trabajo en el área, ha sido realmente a lo largo de este año, una experiencia rica de trabajo, diálogo, encuentro. Tanto en nuestras 5 reuniones plenarias y el retiro anual del área, donde participaron los miembros de la Comisión Nacional y de la Comisión ampliada. Más los encuentros nacionales y zonales y nuestras reuniones de los martes en la sede con conexión virtual, han sido una significativa experiencia de integración y de trabajo federal potenciada por la calidad de sus miembros.

La fluida comunicación en grupo de email, el aporte a los proyectos emprendidos, casi semanalmente ha sido de una riqueza importante de destacar y nos ha permitido reorientar las acciones de nuestra tarea a lo largo del año tratando de mejorar nuestro servicio y programar desde ello las acciones 2011.

Aun dolidos, por la pérdida de nuestro hermano Antonio Pons en un accidente automovilístico en septiembre del año 2010, la comisión fue consolidándose y sosteniéndose mutuamente frente a momentos de dificultad de sus miembros.

A fin de año la Sra. Victoria Canizo, vicepresidente^{3º} de Bs As, se ha incorporado a nuestra Comisión ampliada, en su caracteres de representante de la ACA en la Mesa de Organizaciones de Mujeres.

Así mismo debemos destacar el aporte a la comunión internacional a través de la participación de:

- *Carlos Monticelli, Ana Garabito y Claudia Carbajal, FIAC, julio 2010*
- *Christian Longarini en FICH-África, septiembre 2010*
- *Marilyn Tripodoro- UMOFC Jerusalén, octubre 2010*

Cabe destacar el nombramiento de Mons. Horacio Benítez Astoul como asesor del Área en noviembre pasado luego de la renuncia en enero del Padre Daniel Bossio.

Ejes del trabajo 2010

Evangelización del Barrio

Promovimos a nivel diocesano la creación de una Red Barrial con el objetivo de la creación de espacios de contención, reflexión y ayuda para facilitar la educación en los valores humanos y cristianos.

Logros y aspectos a mejorar:

La meta se logró parcialmente, pero si se ha movilizado un mayor contacto con el barrio a través de los servicios, las Campañas y del trabajo sobre el matrimonio de personas del mismo sexo.

El trabajo sigue concentrado en la realización del ministerio del alivio, eucarístico o misionero, pero crecen las expresiones de trabajo solidario comunitario y de alguna participación en la vida cultural o social del barrio.

Evangelización de la Familia

"La familia base de la sociedad del Bicentenario"

Las metas propuestas para este eje fueron:

- *La Comisión Diocesana motivará a un trabajo comprometido de los grupos parroquiales de adultos en la evangelización de las familias del barrio.*
- *La Comisión Diocesana motivará a que cada militante adulto evangelice su propia familia y a aquellas con quienes se comparte la vida en los distintos ambientes.*

Desde el Nivel Nacional nuestra tarea fue;

- Apoyar con material de formación y espiritualidad el trabajo de las diócesis y parroquias (guías de reflexión, retiros de impacto, etc.)
- Contribuir a la formación de los dirigentes en la temática de familia, en especial frente a los nuevos desafíos que la sociedad nos presenta. Esto implica reflexionar con responsabilidad acerca de la atención evangelizadora de las nuevas realidades de familia y otros desafíos relacionados con ella que están presentes entre nosotros desde la pedagogía de la verdad y la misericordia.
- Contribuir a la formación de redes de evangelización de la Familia, siendo nexo entre instituciones, diócesis, personas referentes o expertas, y/o proyectos e iniciativas relacionadas con la promoción de la Familia y sus valores.
- Valorar qué posibilidades tenemos y medios para atender a las nuevas realidades familiares a partir de las orientaciones que recibimos.

Logros y aspectos a mejorar:

Se ha participado activamente en la tarea de esclarecimiento del matrimonio de personas del mismo sexo y han crecido las acciones de fortalecimiento del trabajo con la familia ya sea a través de grupo de matrimonios, trabajo con padres de aspirantes y/o jóvenes o de la catequesis. Se han realizado experiencias o actividades abiertas a las familias.

En algunos lugares surgieron servicios de promoción de la Vida y la familia.

Evangelización de lo ambiental

Dos fueron nuestras metas para el año:

- Cada Adulto un apóstol en su ambiente de vida
- Los Adultos apóstoles ambientales organizados

Logros y aspectos a mejorar

Insistimos en esta proyección del apostolado adulto y en varias diócesis el contacto o articulación con Sectores para abastecer esa dimensión evangelizadora se ha ido consolidando. Desde nuestra misma comisión varios miembros participan de sectores y retransmiten al área sus propuestas para acercarlas a las diócesis.

Notamos que a los adultos les cuesta compartir e integrar la riqueza de lo que viven diariamente y lo mucho que realizan (voluntariados, atención de sus familias, acciones en el barrio, acompañamiento) (a su acción apostólica como AC

Adultos Jóvenes

Metas

- Afianzar la Comunidad de Referentes de Adultos Jóvenes.
- Acentuar la participación de las realidades de Adultos Jóvenes en las distintas instancias diocesanas y/o parroquiales.
- Colaborar activamente en la conformación de la Red Nacional de Adultos Jóvenes y la Base de Datos de Experiencias.
- Trabajar en posibles vías de articulación con las Áreas Jóvenes y Aspirantes.
- Difundir y aprovechar (diocesana y parroquialmente) las herramientas existentes, así como aquellas que sean generadas durante el año.

Logros y aspectos a mejora:

Se ha afianzado la comunidad de referentes, logrando crecer en cantidad y estableciendo un contacto con ellos.

Notamos un incipiente pero a veces inorgánico crecimiento de grupos y experiencias

Persisten dificultades en la articulación con la comisión diocesana donde los adultos son muy mayores.

Se ha dejado para mas adelante el tema de la articulación con jóvenes dada la problemática específica de jóvenes mayores

Se está trabajando en el espacio para articular las experiencias diocesanas a través del SAM

Se ha continuado con la edición del Acercándonos que ha crecido en la cantidad de miembros que lo reciben y a quienes les llega por retransmisión de usuarios o diócesis.

Formación

Logros y aspectos a mejorar:

Realizamos el Retiro de convocatoria en San Francisco y San Martín donde participaron personas de San Justo y Morón

Seguimos promocionando el material para el Área. Especialmente Itinerarios y Retiros:

- ABC
- Retiros Vayan a mi viña y Como Zaqueo en Busca de un lugar
- Itinerario de Oficialización
- Itinerario de Promoción y Provisorios
- Itinerarios para grupos en Marcha
- Guías para matrimonios
- Material de Campaña

Creemos oportuno reforzar la formación de los dirigentes de adultos, en base al Proyecto Institucional, aun no suficientemente encarnado, por lo cual presentamos al Consejo Nacional una propuesta al respecto

Revista Crecer

Iniciamos el año con un equipo nuevo, a partir de la disponibilidad de la renuncia como directora de la Sra. Myrina González Prandi, en cuyo lugar asumió Ana María Garabito (vocal del Área) y como el otro director continuo José María López (miembro de la Comisión ampliada del Área).

Al equipo se incorporó a su vez la Sra. Silvia Monzuarez, y Graciela Ulivarri responsable de Adultos de Salta.

Siguen colaborando con el equipo Elfo Morales, Myrina González Prandi y Edgardo Dávila a través del aporte de material.

Se realizaron 4 números anuales

ACOMPANAMIENTO

- *Acompañar a todas las comisiones diocesanas por medio de una comunicación periódica cada 2 meses para transmitir y motivar la marcha de los proyectos nacionales adaptados a la realidad de cada lugar, así como para acompañar los proyectos propios*
- *Acompañar a través de cada referente del Área la vida del Comisión diocesana con cercanía fraterna y asidua para un verdadero servicio nacional.*
- *Motivar para que cada comisión diocesana tenga un responsable varón que promocióne esta realidad en al menos el 50% de las diócesis donde no lo haya*
- *Promover, principalmente, en las diócesis con comisiones muy pequeñas o sin ellas, el trabajo con los responsables parroquiales logrando que se reúnan al menos 2 veces al año para trabajar juntos en la tarea de planificación de las acciones.*
- *Acompañar el trabajo del Equipo de Adultos Jóvenes especialmente en el logro de un referente diocesano en por lo menos 6 diócesis más*

Logros y aspectos a mejorar:

Hemos tratado de visitar y establecer una relación asidua y cercana con cada comisión o responsable,

Cada uno de nosotros tiene a su cargo entre 3 y 4 comisiones para atender y en un 80% nos hemos acercado a la meta de visitas propuestas y una asidua relación via email o telefónica.

La meta de lograr aumentar la participación de varones y lograr un responsable varón en al menos el 50% de las diócesis que no tienen, no hemos podido lograrla pero seguimos insistiendo en ella, si se ha notado un crecimiento en la metodologías de comisiones ampliada por el aporte de dirigentes parroquiales en la colaboración de la conducción diocesana.

Hemos realizado un encuentro nacional con 40 diócesis presentes, de las 50 donde contamos con comisiones o grupos, en los distintos encuentros zonales (Catamarca y Rosario con la participación de 12 a 15 diócesis en total) y el encuentro con responsables metropolitanos para planificar el encuentro que haremos en abril 2011, donde participará platense y Patagonia, participaron todas las diócesis exceptuando San Isidro.

ASPIRANTES

A lo largo del último año de trabajo, el Área Nacional de Aspirantes continuó avanzando en la concreción de los objetivos planteados al comienzo del trienio, trabajando de la siguiente manera:

Se comenzó el año con la realización del encuentro de verano de dirigentes en Los Potreros, Partido de Río Tercero, Córdoba. Dicho encuentro tuvo como lema "Testigos Felices del Encuentro con Jesús". La evaluación del encuentro fue muy positiva por cuanto participaron muchos dirigentes de todo el país. Además, la comisión nacional, en su primer encuentro, pudo organizarse muy bien y trabajar coordinadamente con la comisión de jóvenes.

En este encuentro se presentó como propuesta de trabajo para el año "La aventura de ser testigos de Jesús". Esta campaña tuvo como objetivo principal, que los aspirantes salgan al encuentro de otros niños, para conquistar sus corazones, compartiendo y transparentando el amor de Jesús y nuestro estilo de vida. Cada diócesis fue implementando y desarrollando esta campaña según su realidad concreta.

Desde el mes de enero se abrió una comunidad virtual para las comisiones diocesanas del área aspirantes. Este es un espacio virtual de intercambio y comunión, donde se pueden compartir experiencias, fotos, videos, comentar actividades etc. Es un espacio de interacción que nos mantiene unidos, vinculados e informados durante todo el año.

En el transcurso del año la Comisión Nacional del Área Aspirantes visitó a las diferentes diócesis que realizaron sus correspondientes encuentros de verano y otras actividades, a saber: Salta, Catamarca, Tucumán, Santísima Concepción, San Juan, Mendoza, Santiago del Estero, Villa María, Córdoba, Rosario, Santa Fe, Paraná, Corrientes, Gualaguaychú, San Martín, San Justo, Lomas de Zamora, Mercedes-Luján, Buenos Aires, Avellaneda-Lanús, La Plata, Mar del Plata, Bahía Blanca.

Durante los días 15, 16 y 17 del mes de julio se llevó a cabo, bajo el lema "Hacia lo alto, siendo testigos", la escuela nacional de delegados en la Villa Marista de la ciudad de Luján. Participaron de esta escuela aproximadamente 160 dirigentes de Diócesis de todo el país.

En el mes de octubre la comisión nacional realizó, vía e-mail, a las comisiones diocesanas una serie de cuestionamientos acerca del Camino del Aspirante, con muy buena respuesta de las diócesis. Se pretende con esto comenzar un proceso de revisión en el que todos seamos partícipes.

Durante la última parte del año, el área continuó con las visitas a las diferentes diócesis, y se comenzó con el trabajo de preparación del encuentro de verano en la ciudad de Los Potreros, Provincia de Córdoba, que se realizará en los primeros días del año 2011.

Desde el mes de octubre el responsable del área, Andrés Montanaro, se encuentra de licencia por cuestiones de índole personal.

JÓVENES

Encuentro de Verano

Bajo el lema "TESTIGOS FELICES DEL ENCUENTRO CON JESÚS" y con la participación de ciento setenta dirigentes diocesanos de las Áreas de Aspirantes y Jóvenes, se desarrolló del 8 al 10 de Enero, en la localidad de Los Potreros, diócesis de Villa María, provincia de Córdoba, el ENCUENTRO NACIONAL DE VERANO.

En un clima de trabajo, oración comunitaria y alegre convivencia, la temática del encuentro giró en torno a la celebración del Bicentenario y el protagonismo de los militantes (niños, adolescentes y jóvenes) como Apóstoles-Misioneros en esta sociedad que les toca evangelizar.

Encuentros de Verano Diocesanos

Se participó activamente en la mayor cantidad posible de encuentros de verano organizados por las diferentes diócesis del país, posibilitando la vivencia de comunidad con el área nacional.

Comunicación:

Se continuó intentando mejorar la comunicación con los dirigentes diocesanos de jóvenes y, para ello, se continuó con el trabajo ya empezado de cadenas de e-mails y página web.

Ante el tratamiento de la Ley del Matrimonio Igualitario, se posibilitó la comunicación con jóvenes de diversos movimientos y se participó activamente de la marcha en el Congreso con la región Buenos Aires.

Bicentenario de la Patria

En el marco de la celebración del Bicentenario de la Patria el DEPLAI, en comunión con movimientos y asociaciones laicales, realizó un acto ciudadano el sábado 8 de mayo, día de la Virgen de Luján, para testimoniar delante de nuestra Madre, el propósito de trabajar para la construcción del bien común. En ella participaron de manera activa, como servidores, muchos jóvenes de la región metropolitana, acompañados por la comisión Nacional de Jóvenes a pleno.

Pastoral de Juventud

Con el propósito de seguir generando espacios de intercambio y comunión, se participó de los encuentros Nacionales de Pastoral de Juventud y la Asamblea celebrada en Agosto en la diócesis de Córdoba.

Escuela Nacional de Delegados, Luján 2010

"HACIA LO ALTO, SIENDO TESTIGOS", fue el lema que se eligió para la Escuela Nacional de Delegados, que se realizó entre el 16 y el 18 de Julio, en la Villa Marista, de Luján, provincia de Buenos Aires. En un clima de gran alegría, comunión, oración y amistad, ciento setenta delegados y futuros delegados de las Áreas de Aspirantes y Jóvenes de todo el país, se reunieron para formarse y compartir sus experiencias. Dándole prioridad a estos espacios de formación, la comunión y la oración, se seguirá construyendo una Acción Católica que pueda formar a sus militantes para saber dar respuesta a los desafíos presentes en la vida de la sociedad argentina.

Encuentros Regionales

Por iniciativa del trabajo por regiones realizado en el Encuentro de Verano, se llevaron a cabo los primeros encuentros Regionales para dirigentes diocesanos. El primero, en Agosto, se preparó con la Región Buenos Aires-Platense, donde dirigentes de aspirantes y jóvenes compartieron experiencias, inquietudes y proyectos. En Octubre, se realizó de manera similar, con la Región Centro-Cuyo en Mendoza, al que se sumaron los dirigentes de La Rioja, diócesis que está promocionando el área de jóvenes.

General

En el mes de julio de 2010 Diego García, responsable del área, participó del encuentro sudamericano de Acción Católica en México.

En Octubre, Pablo Astorga junto a Leonardo Flores, por pedido de la Acción Católica de Paraguay, dieron una charla y compartieron el retiro que la AC vecina organizó para la promoción y formación de jóvenes militantes de su país.

Asimismo, en el mes de noviembre-diciembre de 2010, Gastón Maire participó representando a la Acción Católica Argentina de un encuentro organizado por el F.I.A.C. en Tierra Santa junto con otros jóvenes del resto del mundo.

Por pedido de diversas diócesis, se dieron charlas, testimonios y jornadas de formación en Retiros y Escuelas diocesanas.

En la última etapa del año, la comisión se abocó a la preparación del encuentro de verano a realizarse en los primeros días del mes de enero de 2011.

SECTORES

General

- A principio del año 2010, el área de sectores del Consejo Nacional realizó el encuentro Nacional en Luján junto con el Área Adultos y el equipo de Formación
- El tema central estuvo centrado en documento de la CEA dedicado al Bicentenario: se profundizó la temática concluyendo la importancia que tiene que el Bicentenario sea la oportunidad para el logro de una mayor justicia y solidaridad en nuestro país,

coincidiéndose que la Nación requiere gestos de grandeza: "La Patria es un don, la Nación una tarea".

- En el plenario participaron todos los integrantes de las Áreas Adultos y Sectores de la Acción Católica Argentina más los miembros del Equipo Nacional de Formación de la ACA. El temario desarrollado se centró en el papel de la institución en el Bicentenario de la Patria y en los principales rasgos que caracterizan a la cultura de nuestro tiempo, que estuvo a cargo de la especialista en filosofía Josefina Semillán.

Se planificó a partir de las conclusiones surgidas en el Encuentro Nacional

- Iluminar y fortalecer desde la DSI la familia, el Estado, las instituciones republicanas, y las organizaciones de la sociedad.
- Construir un esquema de ideas rectoras que represente un proyecto de Nación.
- Avanzar en la reconciliación entre sectores. Metodología de diálogo
- Afianzar la educación y el trabajo como clave del desarrollo.
- Trabajar sobre la Pobreza y lograr Inclusión.
- Comunión con las pastorales nacionales
- Asumir la Misión continental
- Proponer una agenda de temas hacia el interior de la Iglesia.
- Acción evangelizadora en red
- Diálogo permanente con los obispos y con las organizaciones de la sociedad civil.
- Formación de dirigentes sectoriales.
- Promoción, acompañamiento y afianzamiento del área Sectores en las diócesis.
- Elaboración e implementación de proyectos con todas las Áreas de la ACA
- Interacción con el equipo de Formación

Durante el año 2010, el Área de Sectores del Consejo Nacional también participó de las siguientes actividades:

Preparación de material para la Reunión de Evaluación y Proyección del Área
Participación de los responsables y de Catalina G. de Tamayo del equipo organizador de la Campaña 2010-11 "La pobreza duele. Construyamos juntos una Nación sin excluidos"

- Participación de miembros de la comisión en las reuniones del Deplai, de Pastoral Social, Ecumenismo y Diálogo ciudadano
- Participación en la Asamblea Nacional de abril y de presidentes en octubre
- Comunicación activa con las diócesis personalmente y a través del Boletín electrónico implementado este año
- Se hicieron 20 reuniones generales por Área en el año además de la particulares por cada Sector.
- Preparación de material para las Orientaciones de los diferentes Sectores
- Armado de los presupuestos por Área y Sector.
- Preparación y armado de las presentaciones para encuentros nacionales
- Participación activa en las Asambleas diocesanas
- Visitas a las diócesis y seguimiento de sus proyectos.

Publicaciones:

3 Revistas SIGNO

Tema general para los tres números:

Bicentenario: un alto en nuestra historia.

3 Compartir del sector Rural

El Asesor Nacional de Sectores P Abel J. Padín acompañó activamente la vida del Área.

Participó de la Asamblea internacional de la AC realizada en setiembre en Mexico.

En diciembre de 2010 el Área está presente formalmente en 26 diócesis

Cada uno de los sectores en particular, desarrolló las siguientes actividades, partiendo de los objetivos comunes del Área:

Sector Política

- Realizamos un encuentro nacional del sector política en el marco del encuentro nacional de sectores e Luján.
- Iniciamos la "Red de Políticos de Acción Católica".
- Hicimos 5 reuniones de equipo durante el año.
- Participamos de la semana social de la Pastoral Social de la CEA en la ciudad de Mar del Plata.
- Preparamos la exposición en el encuentro nacional de "Repensando la Política" en Río IV Córdoba. Organizado por la Pastoral Social de la CEA.
- Mantuvimos por tercer año el Blog del Sector Política. Arrancamos con 300 visitas y al cerrar el 2010, estamos superando las 1000.
- Participamos activamente en los encuentros del "Programa Nuevos Dirigentes" (Pastoral Social de la CEA).
- En noviembre, participamos en la XIII Jornada de la Pastoral Social de Bs As.
- En septiembre realizamos en la sede nacional, un encuentro regional del sector, con la presencia de nuestro Presidente Emilio Inzaurreaga.
- En el mes de junio, realizamos un encuentro regional en Avellaneda con el título. "Líderes para la Argentina del Bicentenario" con participación del Obispo local, y los intendentes de Avellaneda y Lanús.
- Visitamos a referentes del sector política en mas de 10 diócesis.
- Seguimos coordinado las acciones con el IFP.
- Participamos de una Jornada en la UCA sobre: Valores y Acción Política organizada por la agrupación Jóvenes en Red

Sector Educación

Objetivos del trienio 2009/2012

1. Promoción y consolidación del sector en las diócesis.
2. Generar proyectos de trabajo que incluyan educación y familia. (Trabajar en conjunto con área adultos)
3. Realizar acciones formativas integrales para docentes orientadas hacia su inserción y compromiso social, el fortalecimiento de su vocación y coherencia de vida.

Generar acciones que ayuden a los alumnos a moldear proyectos de vida que abarquen la integralidad de su persona y que estén impregnados de espíritu evangélico.

Proyectos CUMPLIDOS

- Jornadas Regionales de Educadores del NOA "El Desafío Educativo en la Argentina del bicentenario", Concepción - Tucumán, mayo de 2010.
- Fichas formativas que se elaboraron a partir de lo trabajado en las jornadas de educadores:

Temas desarrollados

- Planeamiento Estratégico: Desafíos Educativos del Milenio: una nueva formación a través de un curriculum por competencias. - Visión antropológica del sujeto que se educa. - La educación frente a las metas del Bicentenario. - Educación de la sexualidad: propuestas de implementación frente a los lineamientos curriculares del ministerio de Educación de la Nación - Rol docente y coherencia de vida: el docente como modelo y referente social. - El educador y la relación con la familia. - La escuela democrática. - La educación como medio privilegiado de dignificación de la persona
- Contacto permanente con las diócesis.
- Realización del Encuentro de verano en Luján.
- Actualización y ampliación de material formativo en la página web.
- Proyecto de participación ciudadana.

Proyectos futuros

Talleres con área adultos sobre Familia y Educación (a definir un taller anual).

Proyecto Interdisciplinario educativo sobre pobreza e inclusión. (a implementar en el presente año en el marco de la campaña nacional).

Coordinación con el CONSUDEC sobre material a proponer a las diócesis sobre educación sexual. Participación del sector en el Curso de Rectores 2011 en representación de la ACA.

Coordinación del Certamen "Educar para la paz".
Curso de DSI para docentes.
Trabajo conjunto con la región metropolitana.

Ciencia y Tecnología

La Acción Católica Argentina, impulsada por su compromiso y proyección social, orienta su interés en el desarrollo del ámbito de la Ciencia y la Técnica (C y T) con diversas actividades y aportes a lo largo de su vida institucional. En el diálogo ciencia-Fe se enmarca la preocupación por el ambiente digno para la familia humana y las generaciones futuras.

Sector de Trabajadores

Participación en el Encuentro Nacional e Luján

En Jornadas Marplatenses del Trabajo, 29 y 30 de abril de 2010

Organizadas por el Equipo SETRAC de la Diócesis de Mar del Plata, se realizaron las Jornadas Marplatense del Trabajo, a donde concurren Orlando Rivero, Alfredo Delogu y el P. Abel J. Padín. El Presidente del Comité Ejecutivo organizador de las jornadas fue Raúl García, miembro del SETRAC de Mar del Plata y dirigente del Sindicato de Comercio local.

Con posterioridad Cristina Calvo, de Caritas Nacional, expuso el tema "Realidad económica y social. Perspectivas y tendencias". Además, se desarrolló el panel "Herramientas para la sustentabilidad del Trabajo" a cargo de Nora Cecilia Estrada, Secretaria Ejecutiva del Consejo Provincial de Educación y Trabajo, Carlos Tehiler, dirigente sindical. Asimismo, se trabajó en grupos de interés y finalmente se presentó un documento con las conclusiones formuladas por los secretarios generales presentes.

El Asesor Nacional estuvo en la Diócesis de Mar del Plata. Comentó que propuso que el SETRAC se integrara con el resto del consejo

El Obispo local creó la Pastoral de los trabajadores y el 29-30 de abril en la jornada con gente del gobierno y secretarios sindicalistas, participo activamente

Declaración del 1° de Mayo de 2010: "Trabajo digno, clave contra la pobreza"

La declaración fue redactada por el Secretariado y fue aprobada por el Consejo Nacional de la Acción Católica Argentina, siendo comunicada a la prensa.

Realización del Encuentro Nacional de Trabajadores organizado por el SETRAC

En la ciudad de La Plata, capital de la Provincia de Buenos Aires, en los días 11 y 12 de septiembre, se realizó el X Encuentro Nacional de Trabajadores. Participaron representantes de las Arquidiócesis de La Plata, Tucumán, Paraná y San Juan y de las Diócesis de Mar del Plata, Lomas de Zamora, Avellaneda-Lanús y San Martín. Además asistieron el Presidente y el Vicepresidente del Consejo Nacional de la Acción Católica Argentina y dirigentes nacionales del Área Sectores y del Área Adultos. Asimismo, se contó con la presencia de Juan Francisco Garrido Giménez, especialmente invitado a participar en representación de la Hermandad Obrera de Acción Católica (HOAC) de España.

Visita de promoción a la Arquidiócesis de Tucumán

El 26 de mayo del año 2010, el P. Abel Padín, junto con dirigentes de la Comisión Nacional del Área Sectores, realizó una visita a la Arquidiócesis de Tucumán, en la que, entre otras acciones, tuvo la oportunidad de promover el SETRAC entre los dirigentes miembros de la Comisión Arquidiocesana del Área Sectores. A partir de estas gestiones apostólicas un grupo de personas, con presencia en los sindicatos locales, comenzó a reunirse bajo la coordinación de Roque Carrero, uno de los responsables de la mencionada Comisión.

Actividades realizadas con motivo de la visita de Juan Francisco Garrido Jiménez de la Hermandad Obrera de Acción Católica de España

Durante la semana siguiente al Encuentro de La Plata, justificadas por la presencia en nuestro país de Juan Francisco Garrido, representante de la HOAC, se realizaron actividades destinadas a la promoción del SETRAC y a mostrar al visitante algunas duras realidades de la situación social de Argentina. Los días lunes y martes se realizaron encuentros con dirigentes gremiales de las seccionales de San Martín y de Lanús, el miércoles se realizó una reunión con el responsable del movimiento de empresas recuperadas, haciéndose al día siguiente una visita a una empresa de autopartes salvada de la quiebra por la acción de los trabajadores, quienes asumieron la administración de la misma. Asimismo, se hizo una visita a la Villa 21 asentada en la Ciudad de Buenos Aires, en donde se tomó contacto con el servicio pastoral de la misma. Asimismo, se realizó una reunión con dirigentes nacionales de la ACA.

Sector Rural

En tres ocasiones el Sector convocó a una reunión ampliada, es decir, invitando a otras diócesis vecinas: por ej.: Quilmes, La Plata, Laferrere y personas que han colaborado : matrimonio Goyenechea, Ing. Ana María Suarez, otros.

- Se redactó una hoja con un mínimo del proyecto del sector, para que los miembros del Área pudiesen llevar en sus visitas para promocionarlo.
- Se continúa teniendo como Lema propio "Crear Comunidades fraternas, solidarias y apostólicas"
- En los contenidos de lo que se dice y envía siempre se ha tenido en cuenta no solamente las ideas fuerza de la Institución, sino también las de la Comisión Nacional.
- El Coordinador del Sector, Eduardo Parola, en sus visitas a otras diócesis ha promocionado el Sector. Alejandro Madero está colaborando con el sector entrevistando a personas y entidades, para comenzar una coordinación con el sector Rural
- Nuestro medio de comunicación y evangelización habitual para la gente de zonas rurales o periféricas de pueblos o ciudades del interior y del Gran Buenos Aires es nuestra revista "Rurales, queremos Compartir", de la que editamos en cada tirada 1200 ejemplares. A veces Misiones Rurales Argentinas nos encarga a su cargo, otros 500 para enviar a otros tantos maestros rurales con los que trabajan.
- Es nuestro deseo que esta revista, además de que la reciban las personas de nuestra lista, también se envíe a los Presidentes Diocesanos, para que sean agentes de difusión en sus zonas rurales.

COMPARTIR

- Durante el año 2010 lamentablemente, y por razones personales del equipo de redacción, (salud y otras), solamente se realizaron dos envíos.
- Es una necesidad conocer que uso se da a esta revista por parte de las personas que la reciben, por esta preocupación el 4/2/10, tuvimos una reunión con el matrimonio Goyenechea para que, desde una mirada de quien conoce estas zonas, nos ayudaran a pensar qué preguntas podríamos hacerles a los receptores.
- El resultado de esta reunión fue el envío de una hojita suelta dentro de cada revista. De todas las enviadas, (más de mil cien) sólo recibimos una sola respuesta vía fax, cálida y positiva de la Sra. De Gallandat, de Posadas, que recibe 100 revistas.

CONTENIDO DE LA REVISTA

- Explicación y reflexión de cada tiempo fuerte. Publicación por capítulos del libro de la Lic. Beatriz Estevez: " El Amor va a la escuela...?", sobre temas de educación afectivo-sexual. Se copiaron párrafos adecuados de los documentos eclesiales más importantes, con su respectiva explicación y aplicación práctica: p.ej.: el del Bicentenario. Siempre aparecieron más de dos páginas de "PÁGINAS PARA LOS CHICOS" con juegos didácticos relacionados con la catequesis. Se introdujo una Separata sobre " ENCUENTROS CON JESÚS", tipo catequesis, . En el N° anterior, el 63, comenzamos con una separata sobre DSI.
- Se hizo referencia a todas las Campañas de la ACA, tratando de impulsar acciones para ser llevadas a cabo por estas zonas.
- Otros temas: valores, familia, educación, salud y aprender a alimentarse mejor (por nutricionistas), oraciones diversas, evocaciones de festividades importantes, etc. Comentarios previos y conclusiones de la Asamblea Federal.
- Se participó y colaboró a organizar un Encuentro Zonal en Quilmes con excelentes experiencias

Sector Arte y Comunicación

Se dio cobertura periodística a las principales actividades de la Institución, en particular la Campaña, y se acompañó a los consejos en su respectiva tarea diocesana.

Se inició desde este Sector el Boletín Informático del Área. Y se prosiguió con la publicación del Boletín de Prensa del Ámbito.

Se acompañó a las diócesis en sus distintas iniciativas, se promovieron los cursos de Internet, en especial los gratuitos de los martes al mediodía organizados por la RIIAL.

Se sugirieron iniciativas para las Campaña, se acompañó el Festival de la Canción Navideña de Concepción de Tucumán, así como otras acciones. Es de destacar la revista mensual de los matrimonios adultos de ACA de Gueleguay (Entre Ríos).

Por sugerencia de ARCA (Asociación de Radiodifusoras Católicas) se acordó proseguir con el MAGNIFICAT (premio para radios AM y FM) durante la primera mitad del año, en lugar de la segunda, como hasta ahora.

Sector de Problemáticas Sociales

- Encuentro de Adultos y Sectores: trabajo con el esquema FODA. Presentación de los servicios brindados por Comisiones de Sectores Diocesanos y destacando que 'el camino es el hombre'.
- En base a lo sintetizado en Inclusión Social, dentro del desarrollo de los aproximadamente 150 grupos en la AF 09 se propone desde el Sector Problemáticas Sociales, poner el acento en los servicios que brinda la AC con otras entidades eclesiales y organizaciones de la sociedad civil.
- El Consejo Nacional adopta esta temática como base para la campaña institucional "La pobreza duele, construyamos una Nación sin excluidos". Lanzamiento de la misma en la sede de la Acción Católica de Buenos Aires con la participación del p. Pepe Di Paola y la presencia de dirigentes diocesanos y nacionales.
- Construcción de material para su desarrollo. Vinculación con otras asociaciones eclesiales, ecuménicas y de la comunidad civil.
- Asesoramiento a las diócesis.
- Presentación de la Campaña en las sedes de las diócesis de Gueleguaychú, Concepción (también contacto con La Fazenda), Tucumán, Salta y La Plata.
- Taller sobre la inclusión social de las personas con discapacidad en la sede del Consejo Arquidiocesano de La Plata.
- Contacto con Centro de Prevención de Adicciones
- Disposición para la formación en resiliencia y convivencia para la paz.
- Aportes en la revista SIGNO.
- Se comienza a diseñar el contenido del trabajo con el Sector para los Encuentros Regionales 2011.

> PRESENCIA INTERNACIONAL

Nuestra Institución continuó trabajando con empeño en el orden internacional, a través de los distintos organismos a los que está afiliada. A continuación reseñamos los acontecimientos más significativos de la tarea desarrollada.

FIAC

Encuentros Continentales 2010 - FIAC

El Foro Internacional de Acción Católica realizó tres encuentros continentales en el 2010:

IV Encuentro Continental Africano Rwanda, Kigali 10 al 14 de marzo

V Encuentro Continental Europeo Polonia, Cracovia, 6 al 9 de mayo

VI Encuentro Continental Americano México, DF 8 al 11 de julio

Todos convocados bajo el mismo lema PAN, VIDA, LIBERTAD, PAZ "Laicos de Acción Católica en la ciudad para un mundo más humano" que nos impulsa a involucrarnos en la realidad de nuestros continentes, de nuestros países, de nuestros pueblos.

Julio 2010

VI Encuentro Continental Americano de Acción Católica

La pobreza y exclusión social, la familia y la participación ciudadana, fueron los principales desafíos que asumieron los participantes del VI Encuentro Continental Americano de Acción Católica, que se desarrolló del 8 al 11 de julio del presente año en la ciudad de

México, bajo el lema **“Vida, Pan, Paz, Libertad’** Laicos de Acción Católica en la ciudad para un mundo más humano”.

De esta manera, los 80 dirigentes, provenientes de doce países americanos -Argentina, Colombia, Costa Rica, Ecuador, EEUU, El Salvador, Guatemala, México, Nicaragua, Perú, Puerto Rico y Venezuela- y de España, Italia y Burundi¹, promoverán acciones a favor de los sectores más postergados.

Luego de reflexionar sobre la realidad social, eclesial y asociativa, iluminada por el Documento Conclusivo de Aparecida, los dirigentes también se comprometieron a defender y dignificar la vida desde su concepción hasta la muerte, fortalecer la familia y promover la educación para la cultura de la paz y la convivencia.

El Papa Benedicto XVI hizo llegar su mensaje al encuentro organizado por el FIAC (Foro Internacional de Acción Católica), en el que los animó a “profundizar el papel fundamental de los laicos en la construcción de una sociedad más humana, que responda al proyecto original de Dios sobre la humanidad”.

Participaron por la Argentina:

Asesores

Mons. Luis Collazuol, Padre Lusi Casella, Padre Abel Padin, Mons. Jorge Lozano - Invitado como panelista

Dirigentes Laicos

Emilio Inzaurraga, Rafael Corso, Nancy Botta, Claudia A. Carbajal, Carlos Monticelli
Leonardo Flores , Ana Garabito, Diego Diaz

Mayo 2010

Curso para Diplomáticos en la Santa Sede

El ingeniero Emilio Inzaurraga, Presidente de la Acción Católica Argentina y Coordinador del Foro Internacional de AC (FIAC), abordó el tema “Asociaciones y Movimientos de Inspiración Cristiana”, en un panel integrando por Ms. Lesley Anne Knight, Secretaria General de Caritas Internacional, Ing. Jorge Lionel Esteban , consultor general del Movimiento de los Focolares y el Rev. P. Peter Balleis S.J., director internacional del Servicio Jesuita para los refugiados; y coordinado por la Embajada de Polonia ante la Santa Sede, representada por Hanna Suchocka.

Inzaurraga expuso sobre el rol del laico en la Iglesia, la Acción Católica, la tarea del FIAC y presentó un video donde se veían imágenes de la tarea que desarrolla la AC en la Argentina. Junto con las otras exposiciones, pudieron ofrecerles a los participantes el trabajo de la Iglesia en cada una de estas realidades y generar un rico debate.

La segunda semana del curso se desarrolló en la ciudad de Turín, donde entre otros, abordaron el tema de “La Doctrina Social de la Iglesia”; “Los viejos y nuevos caminos de la Caridad Social” , incluyendo una visita a la Casa de la Divina Providencia - Cottolengo.

Este es el cuarto año que se ofrece el curso a diplomáticos de distintas regiones del mundo. El Vaticano tiene relaciones diplomáticas con más de 175 países e intercambia a sus embajadores con cada uno.

Octubre 2010

Seminario en Roma promovido por la Acción Católica y por el Instituto Giuseppe Toniolo

Jerusalén: temas abiertos de derecho internacional fué el tema del seminario celebrado el viernes 8 de octubre en Roma por iniciativa de la Acción Católica Italiana, la Fundación Instituto de derecho internacional de la paz Giuseppe Toniolo y del Foro Internacional Acción Católica (FIAC), en colaboración con la Fundación Apostolicam Actuositatem (FAA), que se realizó en coincidencia con el inicio de la Asamblea especial del Sínodo de los Obispos para Oriente Medio.

El seminario estuvo a cargo de Franco Miano, presidente de la Acción Católica Italiana, Cesare Mirabelli , ordinario de derecho canónico y derecho eclesiástico de la Universidad de Roma Tor Vergata, al padre David-Maria Jaeger profesor de derecho canónico y experto en relaciones entre Iglesia y Estado en Tierra Santa , monseñor William Shomali obispo auxiliar del patriarcado de Jerusalén de los latinos y Emilio Inzaurraga como coordinador del Secretariado FIAC y presidente de la ACA.

Octubre 2010

Miradas de los cristianos en Tierra santa

¹ Integran el Secretariado FIAC. 2008-2012: Argentina, Burundi, Italia, Myanmar y Polonia

Este fue el título del espacio cultural promovido por la Custodia de Tierra Santa, por las Ediciones Tierra Santa, por la Acción Católica Italiana y por el FIAC (Forum Internacional de Acción Católica), en colaboración con Pax Christi Italia, UCSI Lazio (Unión Católica de la Prensa Italiana), y CIMI (Conferencia de los Institutos Misioneros Italianos).

Con la inauguración de la exposición multimedia "Abana - Padre Nuestro" se abrió el espacio cultural - con debates y análisis sobre la situación de los cristianos en Oriente Medio - que acompaña el desarrollo del Sínodo de Obispos de Oriente Medio

"En una habitación oscura, una luz pequeña ilumina toda la sala - afirmó monseñor Nikola Eterović, secretario del Sínodo de los obispos, durante la inauguración -; esto vale también para los pocos cristianos de Oriente Medio, que aún en pequeño número están destinados a iluminar toda su sociedad".

"A menudo - prosiguió - existe la sensación de estar prisioneros en un círculo vicioso de venganza y de violencia, pero los cristianos pueden romperlo".

Eterović agradeció a los organizadores por esta iniciativa "que favorece el conocimiento de la realidad de los cristianos en Oriente Medio, rica por la presencia de seis Iglesias orientales sui iuris y de la de rito latino".

"Sin comunión - afirmó el secretario del Sínodo, recordando las palabras de Benedicto XVI - no hay testimonio. El desafío del Sínodo es el de aumentar la comunión en cada una de las Iglesias para después aumentar la comunión entre las distintas tradiciones".

Emilio Inzaurraga, coordinador del Secretariado FIAC, subrayó que, "esperamos con esta iniciativa proporcionar la oportunidad de conocer los testimonios y la vida de la comunidad cristiana, de abordar cuestiones y problemas, para tener información directa y para profundizar las noticias que a menudo son superficial e inadecuada para una realidad compleja, plural, diversa en cada país de la región.

Por su parte, el padre Federico Lombardi, director de la Sala de Prensa vaticana, afirmó que el momento presente supone un hito "importante en un largo proceso de reflexión y comunicación en la Iglesia y para el mundo, que comenzó con el viaje del Papa a Chipre".

Marzo 2010

Visita a la Acción Católica Arquidiocesana de Asunción - Paraguay

La visita se realizó el día lunes 22 de marzo en la Casa de la Acción Católica en Asunción, Paraguay y estuvo a cargo de Carlos Bulacios, dirigente nacional del Área Sectores de la ACA. Estuvieron presentes: El presidente de la Junta Arquidiocesana, Genaro Fernández, el Vicepresidente, la presidenta de la Mujeres de AC, el Presidente de los Hombres de AC y dos dirigentes parroquiales MAC.

La reunión se desarrolló en un excelente clima de cordialidad y fraternidad. Cada uno se fue presentando y comentando aspectos de su vida personal y rol en la AC. La Acción Católica Arquidiocesana de Asunción cuenta con grupos de Hombres (AHAC), Mujeres (AMAC), Jóvenes (AJAC) y Profesionales (APAC). Es importante destacar que surgió un grupo de Jóvenes de AC en la localidad de San Antonio que trabaja en varios barrios de la ciudad con otros jóvenes y hace poco realizaron su consagración. Dependen de la Diócesis de San Lorenzo y el Obispo creyó conveniente consagrarlos y alentarlos en su trabajo apostólico.

Luego se les entregó material formativo que fue recibido con gran alegría y valoración: un CD con el material de promoción preparado por el FIAC, un ejemplar de Juan Pablo II y la AC, Itinerarios de Formación para Aspirantes y Prejuveniles, CD con Material de Sectores y Adultos, folletería de nuestras campañas, certámenes e IFP; además de proponer el continuo acceso a nuestra página WEB de la cual manifestaron su frecuente uso. Se les aclaró que éstas son sólo propuestas de trabajo que pueden y deben adecuarlas a su realidad y que quedábamos a disposición para acompañarlos en lo que crean necesario.

Se presentó el Encuentro Continental en México, motivando la participación y la importancia de este evento de comunión e intercambio.

Reunión con el Secretario Ejecutivo de la Comisión Episcopal para los Laicos - Paraguay

En el encuentro se evaluó la realidad de la AC Paraguaya que coincide con lo presentado por la Junta Arquidiocesana. El Sr. José Tomás Martínez Zárate manifestó que la comisión episcopal está totalmente dispuesta a ayudar en la promoción. Por esto van a invitar al presidente, Genaro Fernández a participar de una reunión y presentar las propuestas de la AC. El Sr. José Tomás fue acompañado por una representante del Consejo Arquidiocesano de Laicos que manifestó también su apoyo y acompañamiento.

Se les entregó el mismo material que a la Junta Arquidiocesana: un ejemplar de Juan Pablo II y la AC, material de adultos y sectores, material de promoción del FIAC, folletería, etc.

Octubre 2010

Retiro - Encuentro con Jóvenes de la AC Paraguaya - Dioc. de San Lorenzo

El jueves 28 de octubre Leonardo Flores (dirigente diocesano de Lomas de Zamora) y Pablo Astorga (dirigente nacional del área Jóvenes) fueron recibidos por la Comunidad de Acción Católica de la parroquia San Antonio de la Diócesis de San Lorenzo.

Participaron 70 jóvenes entre 13 y 29 años de las distintas capillas de la parroquia.

Las charlas se refirieron al Ser hijo de Dios, Pueblo de Dios, Laico, todas por la mañana del sábado y divididos en dos grupos de acuerdo a la edad. Ya por la tarde y todos juntos se reflexionó sobre las 4 notas de la Acción Católica.

El domingo se trabajó el Modo particular de servir de la AC y la vocación a la misma.

Los jóvenes más grandes pudieron preguntar sobre sus dudas sobre el quehacer de la institución en lo cotidiano y dentro de la vida concreta de la parroquia.

El clima de alegría, de participación, de oración un encuentro de Hermanos en la fe y en la Vocación a la Acción Católica.

Quedaron planteados algunos desafíos para el futuro: abrir aspirantes (niños), empezar una promoción de jóvenes en las parroquias vecinas, ayudar a la formación de adultos (ya están dando pasos en este sentido).

Un hecho significativo fue conocer la vida de la "Chiquitunga", militante de la Acción Católica (y Carmelita Descalza) que en este momento es Sierva de Dios; un hermoso ejemplo de apostolado y de amor inmenso a la AC.

Noviembre 2010

Encuentro Formativo de Jóvenes de AC en Tierra Santa

Juntos en el Corazón del Mundo es el lema de la propuesta formativa, organizada también como peregrinación a Tierra Santa, impulsada por la Coordinación de Jóvenes del Foro Internacional de AC y de la cual participó Gastón Maire, dirigente nacional del Área Jóvenes de la AC.

Fomentar la educación y la formación de las personas y las comunidades locales en cuestiones de ciudadanía y compromiso con la paz y el diálogo, y crear una red de apoyo internacional a las necesidades de la Tierra Santa, son los objetivos de esta propuesta que se realizará del 27 de noviembre al 13 de diciembre y está pensada con una periodicidad bianual.

El proyecto nació de la peregrinación internacional realizada por Jóvenes de Acción Católica de todo el mundo, junto con jóvenes de Israel y Palestina, entre diciembre de 2007 y enero de 2008.

"La belleza y la riqueza de este hecho nos llevó, inmediatamente después de haber retornado a las diócesis, a pensar en iniciativas que puedan dar continuidad a la experiencia de ayudar y apoyar a la minoría cristiana en Tierra Santa" cuenta Chiara Finocchietti, responsable de la Coordinación de Jóvenes del FIAC y vicepresidenta de la Acción Católica de Jóvenes de Italia.

En esta oportunidad participaron 30 jóvenes de Italia, Rumania, Burundi, Argentina y Myanmar, así como de Palestina, Jerusalén e Israel.

En el día de Cristo Rey nos unimos para orar por Tierra Santa

Ante la festividad de Cristo Rey, el FIAC invita a la Acción Católica en cada país, en cada diócesis, en cada parroquia y a todos los hombres y mujeres de buena voluntad

A orar por la Vida, don de Dios que debemos cuidar y respetar y especialmente por los cristianos perseguidos, torturados y asesinados en Irak, en el Medio Oriente y en todo el mundo y también por quienes los persiguen.

A profundizar en el significado de la presencia milenaria de los cristianos en Medio Oriente, donde están las raíces de nuestra Fe, asumiendo con toda la Iglesia, nuestro compromiso con ellos, a la luz de lo que surgió en el reciente Sínodo de los Obispos.

A reflexionar sobre el uso instrumental de la religión con actos violentos contra las persona, las iglesias y contra las mezquitas, contra fieles indefensos que rezan a Dios y quieren vivir en Paz en su tierra.

A formar laicos cristianos, adultos, jóvenes y niños que trabajen para que la Libertad religiosa y de conciencia sea respetada y promovida en todo el mundo, proponiendo la fraternidad y la solidaridad.

Mayor protagonismo

Las jornadas comenzaron con una reflexión de Mons. Doménico Sigalini, Obispo de Palestrina, Asesor de la AC Italiana y del FIAC donde invitó a los participantes a meditar la Palabra de Dios (Mt 10 7-15) y a asumir “una misión gratuita y urgente” sabiendo que “somos todos un don de Dios a la humanidad, no solo para nosotros mismos” .

Siguieron luego, las palabras de bienvenida de Ana María Trodd de Codda, presidenta de la AC Mexicana; y de Emilio Inzaurraga, presidente de la AC Argentina y Coordinador del FIAC, quien resaltó los cuatro aspectos priorizados en el lema “son valores que asumiremos prioritariamente en la construcción de un mundo más humano”, por lo que subrayó la necesidad de “involucrarnos en la realidad de nuestro continente, de nuestros países, de nuestros pueblos, desde nuestro carisma e identidad”.

Entre las principales preocupaciones a atender, mencionó el crecimiento de la pobreza, ya que en 2010 hay 9 millones más de pobres respecto al año anterior, mientras que la cantidad de indigentes se incrementó en un 13,7%; o que el 25% de los jóvenes está fuera del sistema educativo y del mercado laboral.

“La educación, la salud, el cuidado del medio ambiente, el fortalecimiento de las democracias, la corrupción, la participación ciudadana, la libertad de expresión y de profesar la fe, la vida de los más vulnerables y la protección de la familia, son los temas que merecen nuestra reflexión y compromiso”, agregó durante su alocución.

Inzaurraga alentó a los dirigentes a “ser profetas y testigos del Evangelio” y a “impulsar a nuestros grupos a salir al encuentro del mundo y la cultura, para evangelizar apasionadamente lo cotidiano”.

Tres miradas sobre una misma realidad : social, eclesial y asociativa

La reflexión sobre la realidad social fue iniciada por la presentación que hizo cada país, a partir de las cuales se desarrollaron las ponencias del Dr. Rodrigo Guerra López - Dr. en Filosofía- ex director del Observatorio social del CELAM y del Dr. **Bernardo Kliksberg** - Asesor de organismos internacionales ONU, BID, Unesco y Unicef - para luego identificar los desafíos.

En el análisis de la realidad eclesial, Mons. Jorge Lozano, Obispo de Gualaguaychú y Responsable de la Sección Pastoral Social del CELAM, compartió con los participantes las “perspectivas eclesiales en América a la luz del Documento de Aparecida” recalcando que “En el pueblo de Dios, “la comunión y la misión están profundamente unidas entre sí... La comunión es misionera y la misión es para la comunión”. En las iglesias particulares, todos los miembros del pueblo de Dios, según sus vocaciones específicas, estamos convocados a la santidad en la comunión y la misión. (DA 163)

Luego trabajaron en una mirada asociativa integradora de lo anterior con la participación de Mons. Javier Navarro Rodríguez, referente para los laicos de la C.E. Mexicana quien desarrolló la corresponsabilidad de los laicos en la misión evangelizadora y luego de exponer sobre la identidad y el carisma de la AC se presentaron cuatro experiencias significativas del trabajo de los miembros de la AC en orden al lema propuesto:

- Una directora de un establecimiento educativo,
- un testimonio de reforma estructural en el mundo obrero reclamando una urgente legislación sobre los accidentes de trabajo,
- un servicio de formación y de promoción humana en un taller-escuela de panadería y
- la implementación de un programa de ayuda a los niños llevado adelante en alianza con una empresa, un municipio y la AC a favor de la promoción de 500 niños y sus familias en un barrio de condiciones muy humildes.

También se vieron como prioridades la formación, especialmente en la Doctrina Social de la Iglesia, la promoción de espacios formativos para niños y jóvenes, la incidencia en la agenda pública y el acompañamiento de las personas que se desempeñan en la estructura política y social de los países con una opción por los valores evangélicos.

Durante estos días han podido compartir las distintas situaciones que viven los laicos presentadas por los dirigentes de cada país que, entre fragilidades y dones, consagran su vida a servir a la evangelización con este carisma particular señalado y ponderado por la misma

Iglesia, particularmente en la palabra de sus pontífices, Juan Pablo II y Benedicto XVI como un "don del Espíritu" a su Iglesia.

La presencia y fecunda reflexión de Mons. Carlos Aguiar Retes, Mons. Jorge Lozano, Mons. Gregorio Rosa Chávez, Mons. Christophe Pierre, Mons. Luis Collazuol, y Mons. Domenico Sigalini, acompañados por varios sacerdotes asesores de Acción Católica en sus países, convirtió estos días en una valiosa experiencia de comunión.

La peregrinación al santuario de Guadalupe fue uno de los momentos más significativos, especialmente en la Consagración a la Virgen dirigida por Mons. Luis Collazuol.

FIHC

Addis Ababa, capital de Etiopía, fue la sede en la cual -entre el 25 de septiembre y el 02 de octubre- se llevó a cabo la reunión anual de Comité Ejecutivo de la Federación Internacional de Hombres Católicos (Unum Omnes).

Esta colorida, enigmática y calurosa ciudad africana fue anfitriona de representantes de países tan lejanos -y sin embargo tan cercanos afectiva y espiritualmente- como Ghana, Nigeria, Kenia, Irlanda, Croacia, Francia, Alemania, Austria, Luxemburgo, India, Estados Unidos y por supuesto, Argentina.

El primer día de actividades comenzó por la mañana con una misa solemne presidida por el Arzobispo de Addis Ababa y Presidente de la Conferencia Episcopal de Etiopía, Mons. Berhaneyesus Souraphiel. La misa, celebrada bajo el rito etíope, rebosante de cantos, exclamaciones y signos, contó entre otras cosas con la ordenación de seis nuevos diáconos. Por la tarde los miembros participaron de los festejos populares conocidos como "Mesquel", que son organizados por los cristianos ortodoxos (amplia mayoría en el país), y que consisten en la celebración de la verdadera Cruz de Cristo, que según la tradición se encuentra en Etiopía.

Entrando en el terreno de las actividades formales, la reunión del Comité Ejecutivo fue abierta por el antes citado Arzobispo de Addis Ababa y por el Presidente, Mr. Niall Kennedy. El primer tema del día consistió en conocer la historia y situación de la Iglesia Católica en Etiopía, mediante una alocución del Rev. Kevin O'Mahoney (misionero irlandés que se encuentra en Etiopía desde hace más de 40 años). El segundo tema del día fue referido a analizar la problemática del cambio climático en Etiopía, presentado por el Sr. Daniel Keftassa, Director Ejecutivo Asistente del ECC-SADCO (organismo dependiente de la Iglesia Católica). Esta problemática reviste inusitada gravedad en Etiopía, dado que el 85% de su población subsiste directa o indirectamente de la agricultura; por tal razón, cualquier variación en el clima impacta de lleno en la vida cotidiana de varias decenas de millones de personas.

El segundo día de actividades formales se dedicó al tema central de la reunión: el problema de las migraciones y el rol de los hombres católicos ante ellas. La actividad, que se expandió durante la jornada completa, fue dirigida por el Sr. Ato Yared Degefu, Director del Programa Trócaire/CAFOD/SCIAF (organismos internacionales de asistencia humanitaria). Las migraciones, que actualmente se estiman en más de 200 millones de personas en todo el mundo, son fuente de múltiples injusticias, tanto en los países que "exportan" personas, como en aquellos que las "reciben". Entre las situaciones más críticas se pueden enumerar la explotación laboral, maltrato, discriminación, exclusión, violencia, cambio de creencias forzados, etc. Por tal motivo, siendo una problemática tan dura y tan masiva, los católicos (tanto a nivel personal, nacional e internacional) no podemos hacer oídos sordos ante ella, de modo que la jornada se dedicó a pensar en posibles acciones para encarar en el futuro.

El tercer -y último- día del encuentro consistió en la reunión estatutaria, en la cual se presentaron informes de las principales acciones de Unum Omnes, aspectos financieros y operativos, tras lo cual los representantes de cada país expusieron un reporte de su respectiva situación. Entre ellos, la Acción Católica Argentina (miembro pleno de la Federación) dio cuenta de los principales proyectos y actividades que realiza en pos de la evangelización y de la formación cristiana de las conciencias.

Cerrada la reunión estatutaria, se rezó una plegaria, posteriormente el Asesor Eclesiástico Mons. Willibald Steiner bendijo a los participantes y se dio por concluido este fructífero encuentro.

UMOFC

Nivel internacional: En el año 2010, el trabajo del Consejo de la UMOFC y de su Comité Ejecutivo estuvo fundamentalmente centrado en la preparación de la Asamblea General y Asamblea del Centenario de la organización.

-Asamblea del Centenario de la UMOFC

Del 5 al 12 de Octubre de 2010, se llevó a cabo en Jerusalén, la Asamblea del Centenario de la UMOFC. El lugar elegido, su lema y eje temático: "Ustedes serán mis testigos", (Hechos, 1,8) evidencia la orientación que guió su programación: que la Palabra alimente nuestro espíritu y nuestra mente, de modo de reconfirmar el compromiso desde la inagotable fuente evangélica. Fue una Asamblea de agradecimiento a Dios que con amor infinito nos fortalece e ilumina en esta presencia de cien años, de reflexión, de trabajo y de peregrinación por los Lugares Santos, a fin de profundizar la fidelidad al testimonio que el Señor nos pide, en la realidad de nuestro tiempo.

También fue una Asamblea de reconocimiento a aquellas pioneras que en 1910 comenzaron con la organización, conscientes de la necesidad impostergable de trabajar por y para la promoción de la mujer y su participación en la Iglesia y en la sociedad. A cien años de su origen, la UMOFC sigue en esta línea de trabajo, acompañando, basada en la Palabra y la orientación eclesial, a la mujeres que en las distintas áreas de la sociedad están presentes comprometidas en la construcción de un mundo más justo y fraternal; y promoviendo, estimulando y apoyando programas de sus Organizaciones Miembros que atiendan al desarrollo de las comunidades y especialmente al de las mujeres.

Concurrieron a la Asamblea alrededor de 500 mujeres, quienes en un clima fraternal, participaron con entusiasmo el seguimiento de la agenda diaria y compartieron la revivificadora experiencia de transitar juntas por los caminos del Señor, rezando, cantando y renovando su calidad de "testigos".

La delegación de Argentina estuvo compuesta por 6 personas: Dina Livingston y Beatriz Estevez de Misiones Rurales Argentinas y el Padre Gabriel Agostinelli, asesor de dicha Institución, María Luisa Meli de Tripodoro de Acción Católica Argentina, Nora Nani de Liga de Madres de Familia, y quien suscribe Elsa A. Tosi de Muzio de A.C.A., consejera de la UMOFC.

Fueron aprobadas doce resoluciones, propuestas por distintos países, sobre las que se trabajarán especialmente durante el cuatrienio 2010-2014:

Indonesia: Poner fin al uso de la tecnología de la información en la explotación sexual de los niños.

Corea del Sur: Promover una alianza entre los seres humanos y el medio ambiente.

Mali: Socorrer a los niños de la calle.

USA: Hacer campaña para una cultura de la vida.

Nueva Zelanda: Trabajar para la abolición del matrimonio forzado.

México: Reforzar la formación de líderes católicos.

México: Defensa y apoyo a los migrantes.

Argentina: Compromiso con el Diálogo Ecuménico e Interreligioso.

Francia: Elaborar una evaluación estadística de la pobreza de acuerdo al sexo.

Inglaterra: Prevenir la erotización de los niños.

Senegal: Movilizarse para poner fin al infanticidio.

Inglaterra y Gales: Reafirmar el núcleo familiar.

Se votó como prioridad de la UMOFC para el cuatrienio: Amor en acción. Debido a que se trata de una expresión generalizadora, se convino en establecer líneas de acción específicas, en la reunión del Consejo de Mayo de 2011.

Fue elegida Presidenta General para el cuatrienio 2010-2014: Maria Giovanna Ruggieri (Italia) y el Consejo quedó integrado por 10 miembros de la Región África, 6 por la Región Asia-Pacífico, 4 por la Región Europa, 4 por la Región América Latina y El Caribe y 2 por la Región América del Norte.

Queda a la UMOFC y a todas las integrantes de sus Organizaciones Miembros, dar la respuesta personal e Institucional al llamado de Jesús de ser "sus testigos", ahora, aquí, en este nuestro tiempo.

Nivel Nacional

En el nivel nacional la actividad central fue la preparación a la Asamblea del Centenario, a través de la formación espiritual e intelectual, articulada con:

-Intensificación de reuniones con las responsables de las Organizaciones Miembros:

- Espacios especiales de reflexión.
- Respuestas a cuestionarios recibidos del Secretariado de la UMOFC.
- .Estudio del material mensual recibido del Secretariado.
- Consideración de textos de Encíclicas y Doctrina Social de la Iglesia.
- Aportes de artículos para la revista de la UMOFC: "La voz de las mujeres".
- Elaboración de aportes para la Asamblea.
- Difusión en las Organizaciones Miembros de la Asamblea del Centenario.

A cien años del surgimiento de la UMOFC, 2010 pretendió ser un año de revisión personal e Institucional, de ubicación en la realidad, de renovación del compromiso, a partir de un testimonio que vive la PALABRA en la cotidianidad.

> VIDA DE LA IGLESIA

ORGANISMOS DE IGLESIA DE LOS QUE FORMA PARTE LA ACCIÓN CATÓLICA

DEPLAI

Nuestra Institución participa en la persona del Presidente del Consejo Nacional de las reuniones y actividades del Departamento de Laicos.

Comisión Nacional de Pastoral Juventud

En la presencia en las asambleas y reuniones de la Comisión Nacional, continuamos participando de la Pastoral de Juventud Argentina, difundiendo a través del link en la web y de la comunicación periódica con los responsables del Área todas las iniciativas de la Pastoral y del Instituto Cardenal Pironio.

Comisión Nacional de Justicia y Paz

En el mes de agosto, nuestra Institución fue formalmente incorporada a la Comisión Nacional de Justicia y Paz, lo que implica un reconocimiento a la tarea que desarrolla en la construcción de la comunión eclesial, y a su compromiso con el bien común de la Nación.

Diálogo Ciudadano

En este espacio, que es continuidad del Diálogo Argentino, se encuentran participando los credos, y numerosas organizaciones de la sociedad civil.

Nuestra Institución, estuvo representada por Ana Spinelli de Mangisch, y luego por Marcelo Ríos, y desde el año 2010, lo hace en la persona del Vicepresidente 1º Rafael Corso.

Se ha participado activamente de todas las actividades programadas por este organismo.

Mesa de Coordinación de Organismos Eclesiales

La Acción Católica siguió participando del grupo de trabajo integrado por Caritas, Pastoral Social, la Comisión de Justicia y Paz y el DEPLAI, a efectos de coordinar tareas referidas a la construcción de ciudadanía.

ENCUENTROS EN LOS QUE HA PARTICIPADO LA ACCIÓN CATÓLICA

Semana Social

Nuestra Institución participó de la Semana Social organizada por la Comisión Episcopal de Pastoral Social, juntamente con el Obispado de Mar del Plata. La misma tuvo lugar del 25 al

27 de junio. Asistieron varios dirigentes nacionales, y durante su realización se distribuyeron folletos institucionales.

El Presidente del Consejo Nacional, Emilio Inzaurraga participó de un panel junto con otros organismos eclesiales.

Encuentro “Repensando la Política”

El Presidente del Consejo Nacional, Emilio Inzaurraga, junto con Claudia Carbajal, participaron del Encuentro “Repensando la Política”, organizado por la Comisión Episcopal de Pastoral Social, y que se realizó en la ciudad de Río Cuarto, Pcia. de Córdoba.

En el mismo, expusieron los proyectos que la Institución está desarrollando en el ámbito de la recuperación de la política como instrumento para la construcción del bien común.

Los participantes mostraron mucho interés en los proyectos presentados.

RELACIONES INSTITUCIONALES

La Acción Católica sigue manteniendo numerosas relaciones institucionales vinculadas a diferentes proyectos comunes.

Entre ellas se puede mencionar las establecidas con la Editorial San Pablo, el periódico Cristo Hoy, la Agencia Informativa Católica Argentina (AICA), con CONSUDEC, con la Asociación Cristiana de Jóvenes y con el Canal 21.

> RELACIONES CON OTROS ORGANISMOS

Mesa Argentina de Organizaciones de Mujeres

Nuestra Institución participa activamente en esta organización plural e interreligiosa. Nos representan, Cristina U. Z. de Zapiola y Victoria Canizo como miembros de la Comisión Directiva.

Relaciones ecuménicas e interreligiosas

Se ha participado en numerosas reuniones de tipo ecuménico e interreligioso.

> PERSONAL

Las personas que se desempeñan en la Sede, hacen posible que todo lo proyectado se lleve a cabo a través de su capacidad y empeño.

> SEGUROS

Volvemos a reiterar lo manifestado en Memorias anteriores, respecto de la necesidad de contar con seguros ante la realización de diversas actividades que la Institución realiza en sus diferentes niveles. Tenemos contratado un seguro de responsabilidad civil hasta un máximo de \$ 500.000. Esta póliza cubre la responsabilidad de la Institución, pero para tener esta cobertura es necesario el cumplimiento de una serie de requisitos. Cada nivel tiene, además, la opción voluntaria de solicitar un seguro de accidente personal. Deseamos dejar aclarado que estos seguros no nos cubren de la responsabilidad que se origina a partir de la relación laboral de personas que puedan desarrollar tareas, en cualesquiera de los tres niveles, sin estar encuadradas legalmente. Este tema tiene alta importancia, tal cual lo hemos manifestado en diferentes ocasiones, por las posibles repercusiones legales que puedan originarse.